

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7421

PALMA DE MÁLLORCA
VIERNES 8 SEPTIEMBRE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

Labor constructiva

Nos parecen de una gran actualidad y de un enorme interés periodístico los dos recientes Pastorales que sobre laicismo y enseñanza acababan de publicarse, respectivamente, los venerables Obispos de Almería y de Madrid.

El doctor Eijo, con la elegante sencillez que caracterizan sus producciones literarias, nos va esbozando en su exhortación sobre enseñanza las hondas preocupaciones que siente de este gravísimo problema que afecta tan directamente a los católicos españoles.

No son sus palabras paternales meras elucubraciones de carácter doctrinal. Tienen más bien un tono práctico y un profundo sentido de realidades que apunta al recomendar muy encarecidamente a la Asociación Católica de Padres de Familia y a los Cruzados de la Enseñanza. Con una completa visión de conjunto va glosando el Obispo de Madrid la necesidad de la enseñanza del Catecismo, la atención que merecen las obras formativas de carácter pos-primario. Habida cuenta del gran peligro de ignorancia que corre nuestra juventud, el doctor Eijo, después de pedir auxilio para la escuela católica, establece varios cursos sistemáticos de Religión, con arreglo a la cultura y condición social de los alumnos, matrícula abierta en todas las parroquias para los alumnos oficiales de los Institutos de Segunda Enseñanza. Determina, además, que los colegios secundarios católicos habrán de dar al estudio de la Religión el lugar que le corresponde, y apunta, finalmente, la hermosa idea de crear en Madrid un centro superior de estudios religiosos.

Hay que acabar — dice — con la ignorancia religiosa de tantos católicos inconscientes que casi desconocen la fe que profesan, que asisten a cultos sagrados que apenas entienden, y que si bien, en el mejor de los casos, están prontos a dar la cara por su religión, no pueden dar razones que la ilustren y la vindiquen.

El esbozo que prestemos a Dios ha de ser razonable; no sólo fervor de corazón, emoción afectiva, sino también luz de la razón, discurso del entendimiento que al cultivar las verdades de la fe les da arraigo en la mente y fuerza de luz intelectual para vencer el ciego ímpetu de las pasiones quebrantadoras de la moral cristiana y los errores contrarios a nuestras creencias.

Si es triste, tristísimo, que nuestros enemigos las desconozcan y por eso las ataquen, no lo es menos que tan somera e irreflexivamente las conozcan muchos de los fieles.

Saludamos esta bella Pastoral del ilustre Prelado de Madrid, de gran ejemplaridad y fuerza acuciadora, y nos place principalmente destacar su orientación constructiva, sin entretenerse demasiado en lamentos de Jeremías, que en esta hora de realidades tendrían un sentido negativo que nada resuelve.

A grandes males, grandes remedios, es la consigna del Papa; y el doctor Eijo, a la grave enfermedad del laicismo, opone noblemente el antídoto y revulsivo de un práctico plan sobre enseñanza religiosa.

Contrasta con este afán de cumplir el ministerio docente de la Iglesia, la apatía e incompetencia en sustituir el Estado la enseñanza profana y vana cultura que se daba en los colegios Religiosos.

Dentro de un mes deberá quedar suprimida, por imperativo de la ley, la participación de los Religiosos en la segunda enseñanza. Dentro de unos meses más, en primeros de enero, cesarán también en la instrucción primaria. Estas son las disposiciones de la ley y están en la "Gaceta de Madrid".

La sustitución se ha planteado contando con la colaboración económica de los Ayuntamientos, sin cuya aportación el ministro se ha declarado incapaz de acometer el problema que su predecesor le legó. Y aquí está la cuestión. Los municipios se encuentran de improviso con una carga que no tenían prevista, y que, aun prevista, no pueden levantar por la situación del Erario municipal.

El caso de Daimiel se repite a diario. Con relación a este problema de la sustitución, como dice un colega madrileño: "Toda España es Daimiel", y en cuanto a la situación financiera, quién más, quién menos, también...

KIKIRIKI

Como era de esperar los socialistas han ideado el estupendo truco de que los incendios de Cádiz, Granada y Asturias son producidos por los mismos propietarios.

Peró ¿es posible que haya gentes que se traguen estas cosas?

Claro que sí. Hay gentes que viven en perfecta idiotéz, y por tanto, no se dan cuenta de nada.

¿Qué adeptos iba a lograr, si no, el socialismo?

No faltan gubernamentales que dicen que la jornada del próximo pasado domingo respecto a la elección de vocales para el Tribunal de Garantías, fué un triunfo para ellos, ya que sin presentar candidaturas sacaron cinco vocales.

¡Cáspita! Pues nosotros les deseamos mucho, pero muchos, triunfos como aquél ¡Y que haya poco espacio de tiempo entre unos y otros!

En un pueblo de Extremadura celebran los socialistas un mitin.

Uno de los oradores es chillado mientras peroraba, e indignado pronunció la siguiente frase: "Todas las ideas tienen que ser repetidas".

A región seguida, se convierte su discurso en un duro y continuo ataque a la Iglesia Católica.

¡Así nos gustan los hombres! ¡Que estén fuertes en la lógica!

Un cabecilla del partido radical-socialista dijo en un mitin que la Reforma agraria que se intenta implantar en España será la maravilla del mundo entero.

Menos de España, señor cabecilla, que modestamente se echa fuera.

Por vocear la derrota gubernamental en las elecciones de vocales para el Tribunal de Garantías han sido en carcelados varios vendedores de periódicos.

¡Claro! Nunca debe mentarse la saga en casa del ahorcado...

AVIS.

Sigue la enseñanza católica en Lorca

UNA ENTIDAD LIBRE ASEGURA SU PERMANENCIA

Murcia. — Gracias a las gestiones realizadas por la Asociación de Padres de Familia, en el antiguo Colegio de San José, donde daban instrucción los Hermanos de la Doctrina Cristiana, se continuará la enseñanza católica de la juventud lorquina, mediante la constitución de una entidad denominada "La Instrucción Popular".

Tal medida ha merecido los plácemes de la población, pues de esta forma, Lorca no quedará sin escuelas católicas.



POMA BENEIDA

A LA MARE DE DÉU
DE LA SALUT, PIETOSAMENTE.

Dins la casa pietosa i endressada,
per la finestra el sol ve resplandent;
la poma beneida l'han penjada,
de la Madona sanitó present.

Sembla una llàntia. Fruita que satura,
el recinte d'una fraganta olor;
l'ombra seca no minva la frescura,
ni despinta la ténue vermellor.

Entre les fulls tota resguardada,
era com la regina del fruitat;
mitja groguenca, mitja sonrosada,
apareixia feta un ideal.

Fina fruita gustosa que alimenta,
elegida per joia i per conhort,
tremolosa tombava macilenta,
al cullir-la de l'arbre del seu hort.

Al ramell que la fé la sospenia,
seguint de nostra terra el vell estil,
un himne de salut cantà a Maria,
fent les cordes d'un arpa amb el sel fil.

Allunyant la visió desoladora,
la veim lliure del bec de la serpent,
per l'amor de la seva Redentora,
que li dispensa altesa santament.

Com una porcelana se destria,
cuberta amb una capa d'encerat,
a cada bocinet, santa alegria!
del cor un feix de roses ha brostat.

Llástima fa que desperdicis tenga;
de nostres melangies sap el net,
aimada fruita que a tot-hom convenga,
sanant de rel el pobre malaltet.

La dolçor dins la boca, ja redola,
te gust d'eucaristia prop del cor,
cura i nodreix; a l'ànima l'envola,
deixant-li recordances de sa flor.

Antònia Binimelis.

El cadáver del aviador De Pinedo será conducido a Italia

Nueva York. — El cadáver del aviador De Pinedo va a ser embalsamado por orden de Mussolini para ser conducido a Italia, en donde se le recibirá con grandes honores.

Todos los gastos correrán a cargo del Estado italiano.

El cadáver se halla en un ataúd envuelto en las banderas de Italia y de los Estados Unidos.

Será embarcado para Italia el día 9 del actual.

Varios amigos del famoso aviador han desmentido categóricamente la especie circulada de que De Pinedo se había lanzado a la conquista del record mundial de distancia en línea recta con el deseo de que le ocurriera algún incidente y dejar en él la vida.

En los lindes de la demencia

¿Es lícito en buena moral católica profesar ideas nacionalistas? — me preguntaba uno no hace muchos días. El término "nacionalismo", le contesté, es demasiado elástico y envuelto para poder satisfacer a la pregunta de demasiada complejidad de concepto con una fórmula breve y definitiva. Lo que sí puedo adelantar es que el nacionalismo está abocado a muchos peligros de chocar con las máximas de dicha moral.

Aclaré esta doctrina con una semejanza. Consultemos a un moralista católico si es lícito aspirar a la posesión de una cuantiosa riqueza; nos responderá que el deseo de hacerse rico, en sí mismo, no implica un desvío del orden moral, pero se cuidará muy bien de añadir que fomentará el deseo, si no va regido por una conciencia atenta a cumplir los deberes de justicia, es correr el peligro de convertirlo en obsesión dominante, que fácilmente nublará toda idea moral, esclavizando al sujeto bajo el yugo de la codicia y empujándole a cometer toda suerte de desafueros.

Aplicábase el caso al nacionalismo. Un nacionalismo, es decir, el amor a la patria y a la raza, no inspirado, guiado y enfrenado por principios morales de humanidad y de justicia (y la experiencia enseña con cuánta facilidad procede de los mismos), se convierte en la maza de todo delirio y frenesí. Téngase por advertidos aquellos que se confían sin reservas a uno de esos ideales que propagados bajo lemas sonoros de patriotismo y emancipación, atraen con fuerza casi irresistible a espíritus generosos y un tanto exaltados, del mismo modo que los focos atraen con su destello cegador el vuelo de las mariposas.

Ejemplos no faltan, dentro y fuera de casa, del carácter mental que conducen ciertos irreflexivos entusiasmos. A grande lo está ofreciendo en los momentos presentes la revolución hitleriana.

Corría hace poco por la Prensa europea el caso Goebbels, el ministro de Propaganda del nuevo gobierno alemán. De tiempo inmemorial se vienen celebrando con una loca loca de Baviera, Oberammergau, representaciones plásticas de la Pasión del Señor. Cada diez años tiene lugar una de ellas en un escenario al aire libre y al sólo anuncio de la misma hecho con todos los recursos y artes del moderno reclamo, se pone en movimiento caravanas imponentes que llegan de todos los países de Europa, para que asistiendo al acontecimiento no sólo brinda un interés piadoso, sino también una contemplación del más subido valor estético.

Al año próximo de 1934, corresponde una de esas celebraciones. No bien se iniciaban los primeros preparativos, que la importancia de la empresa exige comienzen muy de ademanado, ha asomado el fatídico lápiz rojo de la censura ministerial. Pareciera a cualquiera elemental que la farsa religiosa estaría al margen de las efervescentes aguas de la política, girón de azul que se abre dentro de una atmósfera cargada de tempestad, que no merecería respeto inferior al que merecen los idios campestrés de Mozart que se organizan en Munich para escuchar la música del maestro en su ambiente del siglo XVIII o la Tetralogía de Wagner que se sirve en el gran teatro de Bayreuth.

No lo entiende así el ministro nacional socialista. Se ha permitido reglamentar por decreto el físico de los actores llamados a encarnar las figuras simpáticas de la Pasión, como son las de la Virgen, San José, María Magdalena; quiere que sean de ojos azules, de rostro rubic, dolicocefalos, esto es, cráneo alargado, en una palabra, el tipo de la raza aria en su más pura expresión. No haya que olvidar que está pasando ahora por Alemania una ráfaga de depuración racial. La que

está arrojando más allá de las fronteras, lo mismo que el oleaje marino arroja a la playa los detritus musgosos y sucios, a los infelices judíos, reos convictos de no llevar en las venas sangre de Jafet. Eso por lo que hace, a las figuras simpáticas; las otras, las que llevan en torno un halo de antipatía, como son Pilato, Judas de Kerioth, Barrabás y el ladrón impenitente, esquivan los rigores del decreto; el ministro les perdona el negro de los ojos, la tez morena, y todo el aire judío que quieran darse, en la certeza de que sirven así a maravilla a la causa del racismo.

Si tan meticoloso se muestra el ministro con estas figuras subalternas juzguese a hora dónde habrá llegado tratándose de la central que es la de Cristo. Como que respecto de ésta ordena sin contemplaciones, rompiendo por los derechos del realismo histórico, que debe salir a escena representado por un joven bien rapado de barba y de cabeza, ni más ni menos que si fuera un soldado romano. ¿Sin contemplaciones, dije? Se impone especificar: en este punto está dispuesta una avenencia con tal que se cumplan dos condiciones, la de que Jesús lleve bordada en su túnica una cruz svástica, ya que crucificarlo en una de esta forma sería afrontar demasiado el ridículo, y además que el espectáculo comience y se termine con la ejecución de himno racista.

Caso que pone en relieve para los que quieren meditar en frío hasta qué extremos, lindantes con la demencia, puede conducir un amor bueno y loable, como es el amor de la raza, cuando se pone incondicionalmente al servicio de una pasión política por muy noble y generosa que ésta quiera aparecer.

El Magistral de Burgos
(Prohibida la reproducción).

Mala cosecha de trigo en América y buena en Europa

Roma. — El Instituto Internacional de Agricultura informa que la cosecha de trigo en Europa será excepcionalmente abundante, y, en cambio, la de la otra orilla del Atlántico será escasisima, a causa de la sequía que ha dañado a los cultivos, tanto en los Estados Unidos como en el Canadá.

Entre estos dos países producirán poco más de la mitad que produjeron el año pasado y no parece fácil que puedan exportar trigo a los países europeos.

Respecto a toda Europa, se tienen noticias excelentes, y las excepciones, —entre ellas España— no podrán disminuir el carácter total de la cosecha. Sólo faltan datos de Rusia. El Gobierno ruso no da noticias oficiales, pero por fuente privada se conoce que la producción será buena.

Por lo que a los productos del hemisferio Sur, se sabe que la Argentina ha reducido sus siembras en un ocho por ciento, y Australia en un cinco por ciento.

Lo que ha costado el Congreso nacional-socialista de Nuremberg

Berlín. — Después de terminado el gran Congreso nacional-socialista de Nuremberg se habla de lo que ha venido a costar.

Los ferrocarriles han transportado a unas 50.000 personas; fueron puestos en servicio 350 trenes especiales, además de 470 trenes regulares que aseguran el servicio ferroviario con Nuremberg.

Las fiestas han costado, en junto, una suma colosal.

Según ciertas evaluaciones, han alcanzado la suma fabulosa de 22 millones de marcos, o sea 62.920.000 ptas.

INFORMACION LOCAL

Cursillo de selección para ingreso en el Magisterio Nacional

PRIMER TRIBUNAL — PROVINCIAS DE BALEARES
CALENDARIO DE LA PRIMERA PARTE DE LOS CURSILLOS

Día 11. — Primera Lección Teórica, señor Viñas; Lección Práctica, señor Socías; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Día 12. — Primera Lección Teórica, señor Viñas; Lección Práctica, señor Alomar; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Día 13. — Primera Lección Teórica, señor Viñas; Lección Práctica, señor Capó; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Día 14. — Primera Lección Teórica, señor Viñas; Lección Práctica, señor Socías; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Día 15. — Primera Lección Teórica, señor Viñas; Lección Práctica, señor Alomar; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Día 16. — Primera Lección Teórica, señor Capó; Lección Práctica, señor Socías; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Resumen Conferencia, señor Viñas
Día 18. — Primera Lección Teórica, señor Capó; Lección Práctica, señor Alomar; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Día 19. — Primera Lección Teórica, señor Capó; Lección Práctica, señor Viñas; segunda Lección Teórica, señora Cascante.

Primer resumen Lección Práctica.
Día 20. — Primera Lección Teórica, señor Capó; Lección Práctica, señor Viñas; segunda Lección Teórica, señor Socías.

Resumen de la Conferencia, señora Cascante.
Día 21. — Primera Lección Teórica, señor Capó; Lección Práctica, señor Vidal; segunda Lección Teórica, señor Socías.

Día 22. — Primera Lección Teórica, señor Alomar; Lección Práctica, señora Vidal; segunda Lección Teórica, señor Socías.

Resumen de la Conferencia, señor Capó.
Día 23. — Primera Lección Teórica, señor Alomar; Lección Práctica, señor Ginard; segunda Lección Teórica, señor Socías.

Día 24. — Primera Lección Teórica, señor Alomar; Lección Práctica, señor Ginard; segunda Lección Teórica, señor Socías.

Día 25. — Primera Lección Teórica, señor Alomar; Lección Práctica, señor Ginard; segunda Lección Teórica, señor Socías.

Día 26. — Primera Lección Teórica, señor Alomar; Lección Práctica, señorita Ferretjans; Lección Práctica, señor Socías.

Día 27. — Primera Lección Teórica, señor Alomar; Lección Práctica, señorita Ferretjans; segunda Lección Teórica, señor Alomar.

Resumen de la Conferencia, señor Socías.
Día 28. — Resumen de la Conferencia, señor Alomar.

Segundo resumen Lección Práctica
Palma de Mallorca, 4 de Septiembre de 1933. — Visto Bueno — El Presidente Juan Capó. — El Secretario, Miguel Alomar.

SEGUNDO TRIBUNAL DE BALEARES

Debiendo dar comienzo los trabajos de los cursillos, se convoca a los señores cursillistas comprendidos entre los números 147 y 293, ambos inclusive, para que acudan a la Escuela Normal del Magisterio Primario el día 11, a las nueve menos cuarto.

Se ruega el b'ock para notas y la pluma estilográfica.
Palma, 6 de septiembre de 1933. — El Presidente, Rosa Roig.

PLAN DE TRABAJO DE LA PRIMERA PARTE

7 lecciones teóricas por la señorita Roig sobre "El arte como auxiliar de la Historia y su enseñanza en la Escuela Primaria."

7 lecciones teóricas por el señor de Eyaralar sobre "Metodología de las Matemáticas".

6 lecciones teóricas por el señor Leal sobre la "Escuela activa en sus distintas manifestaciones".

6 lecciones teóricas por el señor Ferrer sobre la "Enseñanza del idioma".

4 lecciones teóricas por la señorita Florit sobre "Organización escolar".

1 lección práctica por el señor de Eyaralar.

1 lección práctica por el señor Leal
3 lecciones prácticas por la señorita Florit.

2 lecciones prácticas por el señor Ferrer.

2 lecciones prácticas por el Maestro señor Deyá.

2 lecciones prácticas por el Maestro Martínez Curto.

2 lecciones prácticas por la Maestra señora Arbona.

2 lecciones prácticas por la Maestra señora Caballero.

Excursión a San Salvador de Felanitx

LA EFECTUARA LA "JUVENTUD ANTONIANA"

Se avisa a todos los que tienen que ir a San Salvador de Felanitx que el domingo a las seis menos diez minutos habrá Misa en la Iglesia de los PP. Capuchinos.

Terminada ésta, a las seis y media, se emprenderá el camino hacia Felanitx.

Sólo pueden llevarse acabo inscripciones para el tren, pues las de automóviles están ya ocupadas, y terminan hoy por la noche.

La labor del "Fomento del Turismo"

En la Oficina de Información del Turismo, Paseo del Bone 36 y 40, se han suministrado durante el mes de agosto las siguientes informaciones (a viva voz y por teléfono) de todas clases referentes a Mallorca, Península y Extranjero, itinerarios de diversos sitios, excursiones en automóviles autocar, combinadas en tren, etc.

Españoles	2674
Ingléses	1335
Alemanes	1208
Franceses	2926
Norte Americanos	662
Suecos	5
Daneses	2
Sud Americanos	8
Holandeses	3
Belgas	3
Italianos	168
Suizos	130
Húngaros	5
Checoslovacos	107
Polacos	4
Yuugoslavos	6
Total	9251

Han llegado durante el mes próximo pasado 21 buques de crucero con 5.286 pasajeros, recibiendo folletos de España y Mallorca.

Para los cursillistas

Hemos recibido la siguiente nota: "Según telegrama recibido por el señor Presidente del Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza, quedan autorizados a asistir, Maestros interinos cursillistas dejando escuela debidamente atendida por personal seglar y solo por el tiempo de actuación en los ejercicios."

Palma de Mallorca, 6 septiembre 1933".

Escuela Normal del Magisterio Primario de Baleares

Como está ordenado por la Superioridad, el próximo día doce de los corrientes a las diez y seis horas dará comienzo el examen-oposición para ingreso en el Grado Profesional de la Carrera del Magisterio.

Las alumnas Bachilleres, aspirantes a

ingreso en el indicado Grado Profesional que tengan que aprobar la Enseñanza de Labores en las Normales, por constituir éste un examen previo y obligatorio, deberán presentarse a sufrir dicho examen el día nueve a las diez y seis horas.

Palma, 7 de Septiembre de 1933.

Asociación de Amigos de "Correo de Mallorca"

Esta Asociación tiene por objeto reunir a aquellas personas que deseen favorecer moral y materialmente a CORREO DE MALLORCA para que éste alcance la mayor difusión posible. Para solicitar el ingreso, llénese el siguiente Boletín y remítase al Sr. Presidente de la Asociación de Amigos de "Correo de Mallorca" (Mora, 3).

D. que vive en calle de

desea ingresar en la ASOCIACION DE AMIGOS DE CORREO DE MALLORCA, con la cuota anual de cinco pesetas.

. día de de 1933.

(Firma)

Fiestas en la Bonanova

He aquí el programa de las fiestas que en honor de Ntra. Sra. de la Bonanova, se celebrarán en aquella arriada:

Sábado, 9 de Septiembre. — Al anochecer, solemnes completas en preparación a la Fiesta. Terminadas las completas se empezará en la plaza del Santuario el baile de jotas y boleros, amenizado por las clásicas chirimies.

Domingo, 10. — Desde las cinco y media de la mañana hasta las nueve inclusive, se celebrarán misas cada media hora. A las diez y media Tercia y Misa mayor solemne con sermón que predicará el Rdo. D. Andrés Caimari, Pbro. Se cantará la "Misa Segunda Pontificalis, a tres voces de Perossi".

A las doce, grandes carteras pedestres en el "Pla de Son Buit", en las que se disputarán valiosos premios.

Por la tarde, a las seis y media, gran baile regional en la plaza de la iglesia amenizado por una banda de música.

Lunes, día 11. — A las ocho y media, en la misma plaza del Santuario, gran función teatral por la renombrada Compañía Catina Estelrich, que representará "Es metge Nou" de M. Puigserver y "El juguete cómico "Un viatge de bodas".

Lo que se recaude en esta función es a beneficio del Santuario.

NOTA. La comisión se reserva el derecho de modificar el programa si así lo aconsejan las circunstancias.

CICLISMO

Mañana, sábado, se celebrarán en el Velódromo del Veloz Sport Balear, a las 9'45 de la noche, las últimas carreras nocturnas de la temporada presente, en la que se correrá la Copa Vinos Perelada, la que será disputada, en esta sola reunión, por los "ases" del ciclismo mallorquín: Nicolau, Pens, Flaquer, Ramón y Loldrá.

En las restantes pruebas participarán los corredores: Santandreu, Oliver, Planas, Barceló, Ferriol, Font, Adrover y Vidal.

He aquí el interesante programa: Desfile obligatorio de todos los corredores.

Primera prueba de la competición pendiente.

"Copa Vinos Perelada": Velocidad. — El jurado determinará la forma de correrse.

Brazal de persecución disputándolo a su actual poseedor Oliver, el corredor Miguel Santandreu. Distancia 15 vueltas.

Segunda prueba de la "Copa Vinos Perelada": Australiana, sobre una distancia de 20 vueltas.

Carera individual libre para todas las categorías, distancia 30 vueltas con sprints cada 5.

Tercera prueba y última de la "Copa Vinos Perelada". Individual sobre una distancia de 60 vueltas con sprints cada 5.

En cada una de las pruebas de la "Copa Vinos Perelada" se otorgarán 5, 3, 2 y 1 puntos y la suma de las tres pruebas dará la clasificación total.

Las señoras disfrutarán de entrada gratis.

Se espera, ante lo alentador del programa, que sea muy concurrido el acto.

Llegada de exploradores españoles

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Barcelona" ha llegado un grupo de exploradores españoles, en número de quince.

Van al mando del Comisario Provincial de Barcelona, don Carlos Cl. fuentes.

Cada año organizan varios campamentos de verano, habiéndolos hecho este año en San Sebastián, Huesca y Valencia y Mallorca, ahora.

De paso por nuestra isla saludarán a los exploradores ingleses que llegaron hace varios días.

El próximo martes, día 12, saldrán por la noche para Barcelona.

NOTAS DE SOCIEDAD

ENFERMO
Guarda cama, desde hace unos días el Ingeniero de las Obras del Puerto don Juan Frontera.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

DE VIAJE
Para Mahón salieron ayer don Ricardo Lerin, don Matías Sabater, don Miguel Palmer, don Juan Company y don Juan Bonet.

Anoche embarcó también para Mahón el ex Gobernador civil de esta provincia don Juan Manent.

Anoche embarcaron para Barcelona a bordo de la motonave "Ciudad de Palma", don Federico Borrís, don Buenaventura Casals, don Pedro Medina, don José Espinar, don Juan, D. José y don Ignacio Bereguar, don José Ascote, don José Bonnin y don José Sureda.

En la motonave "Ciudad de Barcelona" han llegado esta mañana de la ciudad condal, don Juan Rius, don Juan Oliver, don Miguel Cabanellas, don José López, don Luis Fernández, don Juan Miró, don P. Ramallo y don Pedro Fullana.

Anoche embarcó para Barcelona,

de paso para Madrid, el catedrático, inspector de Segunda Enseñanza, D. Pedro Aguado Bleye, miembro del Consejo Nacional de Cultura.

Ha regresado de Holanda, por vía Barcelona la distinguida señora doña María de Mesa, acompañada de su hijo.

Se halla gravemente enfermo, habiendo sido viaticado, D. Pio Correas Alvaréz, Alcalde de la Adm. municipal.

TAURINAS

LA NOVILLADA DE LA PRENSA
El anuncio, para el día 17 del corriente, de la "Corrida de la Prensa", despertó verdadera expectativa en dicha corrida la circunstancia de que sin estar completada todavía la lista de cargos de entradas y localidades, la Empresa y la Asociación de la Prensa quieren dar el espectáculo catáctico de acontecimiento y para el decidido propósito no regatear sacrificio alguno.

Entre la "afición" mallorquina causado excelente impresión el entusiasmo de los novilleros locales: Quinto Caldentey y Jaime Pericás.

Y otro tienen partidarios que no den fielmente el terreno. Los éxitos resonantes de Jaime Pericás en Valencia y su presentación en Mallorca con una novillada que dió en la casa unos trescientos kilos de promedio — siendo la actuación del mallorquín discutidísima, pues mientras un sector de la crítica llegó al decir que sus elogios, otros, menos fáciles al entusiasmo le acogieron con reservas que en algún periódico rozaron la censura — dan a su inclusión en el cartel de Palma el máximo interés.

También Quinto, que esta temporada parece haberse decidido a ocupar sitio que por sus innegables condiciones le cortespande, da singular fuerza al cartel. Una prueba de que Quinto está dispuesto a emprender "reconquista" son las insospechadas habilidades que ha dado para su actuación.

Cuando sea conocido el nombre del lidiador que complete la tertulia, será un novillero de primera fila, mentará el interés del cartel. Y es de suponer que la presentación del ganado de Samuel Hermanos — seleccionado y elegido personalmente en Dehesa Alarcón por un representante de los organizadores — tenga un logro efecto.

Riña entre dos jóvenes

Uno de ellos, de 16 años, agredió al otro, de 14, matándole.

En San Antonio Abad (Ibiza), se vieron los jóvenes Antonio Bonet y Ferrer, de 16 años y Luis Costa Roselló de 14, entre quienes existían resentimientos antiguos.

La riña tuvo lugar en las inmediaciones de la Casa "C'an Viola".

Antonio Bonet, con una cuchilla ocasionó dos heridas al Lucas Costa que le causaron la muerte casi instantáneamente.

El suceso causó gran impresión en todo el pueblo.

Parece ser la causa de la agresión circunstancia de hallarse varios jóvenes en la citada casa jugando a naipes y haber hecho una referencia el muerto que no gustó al agresor. Entonces salieron fuera de la casa desarrollándose la triste escena.

Sociedad Hípica de Mallorca

Domingo 10 de Septiembre a las 14'15 horas en punto

6-Importantes carreras de caballos-6

Detalles por programas--Precios de costumbre

Revista de Prensa

Aquellos "burgos podridos," Comenta "El Siglo Futuro" el éxito de las elecciones de vocales del Tri-

De ello se deduce que el partido que entre propietarios y suplentes, ha obtenido más puestos (6) ha sido el agrario.

Los que menos el federal, partido numeroso, y el radical socialista, que sin duda a la antipatía que le granjeó su labor sectaria, la que le dictado de "jabales".

En circunstancias que no son del todo recordadas, han sido tierra en la que ha fructificado la semilla socialista.

Estos han obtenido un puesto mejor que los agrarios). hay que hacer el ejemplo dado por las provincias de ambas Castillas y de León.

Al llamar "burgos podridos" a esos lugares admirables por el olvido en que los han tenido y tienen los gobiernos centrales.

Este y el otro régimen, el carácter de sus habitantes se ha templado con la fuerza del dolor y la austeridad de sus voceros sus modestas viviendas de adobe, privadas del lujo del reino.

Castilla la Vieja en especial, los socialistas no han obtenido ni votos. Igual fenómeno se ha dado en la fiel Navarra, fiel a sus creencias y a los usos tradicionales que labraron en otros tiempos la felicidad de España.

En ella, por unos dos mil votos más que las dos candidaturas de izquierda, triunfado nuestros queridos correligionarios don Víctor Pradera y don Justo Garrán, tradiciones de gran valía, luchadores de nuestra Continuidad, que no habrán de caer en el Tribunal luz oculta bajo el esplendor de un faro esplendoroso que ilumine a sus contrarios sobre puntos de vista eternos e ignorados de nuestras izquierdas acerca de la garantía esencial que tienen los derechos naturales reconocidos en la Constitución.

Y los penderados seis millones de socialistas que el ministro de Trabajo puede echar revolucionariamente a la calle el día que le venga en gana? Esos a pesar de toda su fuerza, no han podido vencer más que en las dos regiones donde campan por sus respetos y en el sector minero asturiano, donde han logrado una suplencia. No es tan raro el león como le pinta su demagogia.

En cambio, no quisiéramos que nuestros lectores se confiaran al ver que los comunistas ni han sacado puestos ni han tenido siquiera candidatos. Cierta mente que ello se debe a que son pocos pero su triunfo no sería obra del número, sino de la audacia con que en un momento de desfallecimiento de la autoridad — y son tantos esos momentos en los gobernantes tolerantes con la revolución que padecemos, — los cuadros de mando comunistas, es decir un grupo de unos cuantos dirigen preparados para ello, se adueñasen del poder, abandonado a veces por otros actuales ministros, como abandonado estaba el 14 de abril el ministerio de Gobernación cuando se posesionó el Miguel Maura en unión de unos cuantos amigos. El peligro comunista que en pie mientras ese grupo criminal sea mimado por estos gobernantes desconocientes a lo Kerensky, que van a ser sus primeras víctimas.

En resumen: tomando la palabra "derechas" en un sentido amplísimo de partidos opuestos a los extremos radicalismos de las extremas izquierdas, han triunfado doce candidatos derechistas contra quince de las izquierdas, que han obtenido, por tanto, una mayoría de sólo tres puestos y si se quiere cuatro, pues aún se ignora quién será el suplente designado en Murcia. No contamos a Cataluña, porque allí el director ha sido el Parlamento, y no los

Ayuntamientos, como en el resto de España.

Sueldos y gratificaciones

El Ministro de Hacienda hizo, días pasados, unas declaraciones sobre propósitos que se le atribuyen de arbitrar un descuento en los sueldos de los empleados para amortiguar el déficit. Comenta "El Noticiero" de Zaragoza.

El señor Viñuales ha dicho que si fuese preciso recurrir a esos procedimientos sería únicamente en los sueldos altos.

Lo que no ha dicho claramente el ministro que es lo que entiende por sueldos altos.

No será justo si estima que con ordenar un descuento en los sueldos superiores a diez mil pesetas por ejemplo ya ha hecho cuanto podía en este particular para disminuir los gastos de la nación.

En la denominación de sueldo deben estar comprendidos todas las gratificaciones de cualquier clase que sean, ya se llamen dietas o figuren con cualquier otra denominación.

Sueldo es también cualquier clase de estipendio que se perciba por pertenecer a los consejos de las grandes empresas, especialmente si no nace su derecho a ser consejero de la inversión de capitales en el negocio.

Las dietas de los diputados, la de los vocales de los distintos Consejos consultivos, las del novísimo Tribunal de Garantías, las consignaciones de la Presidencia de la República, los gastos de representación de los ministros y de los altos funcionarios, los automóviles oficiales, las participaciones en los negocios grandes como la Campsa, la Telefónica, etc., etc., para los representantes nombrados por el Gobierno.

Todo esto debe ser gravado, pero en algo más que el 15 por 100 que se rumoreaba para descontar a los funcionarios, ya que son emolumentos logrados con muchísimo menor esfuerzo que el realizado por el funcionario que menos trabajo tenga.

Si este hubiera dicho el señor Viñuales, lo hubiésemos encontrado justificado y hasta muy propio de un régimen democrático como el que disfrutamos. Ahora que si el señor Viñuales se propusiera esta reducción de gastos, no sabemos hasta qué punto podría lograrla.

De escuela a penitenciaría

Leemos en "El Correo Catalán" a propósito de la última "sustitución" fracasada:

Y es nota facilitada hace pocos días en el Ministerio de Justicia.

Según ella, el director general de Prisiones ha visitado el que fue colegio famoso de jesuitas en Oña, para darle destino todavía y ver si lo convierten en colonia penitenciaria de trabajo.

De escuela a presidio ¿Es tal el resultado de tanta "sustitución"? Lo parece cuando menos.

Pero hay que recordar lo que era el célebre colegio de Oña. Allí tenía establecida la Compañía de Jesús uno de sus más acreditados Colegios Mayores de fama universal, con valiosos laboratorios de Física, Química y Biología, y espléndida biblioteca de investigación filosóficas y teológicas. Era el colegio de Oña centro de alta enseñanza internacional, de manifiesta influencia sobre las corrientes culturales del universo; crisol de selección intelectual escuela de escuelas, colegio de colegios,

Universidad de Universidades centro de irradiación que comunicaba su ciencia a todos los centros de enseñanza que los jesuitas tienen esparcidos por el mundo, que es de sobra sabido que son los mejores en todas partes. Aquellos miembros de la Compañía de Jesús que destacaban en cualquier parte del Universo por su extraordinaria inteligencia, a Oña eran llevados para su más perfecta formación en los dos grandes cursos de estudios superiores internacionales que allí se daban. Y allí se reunían los jesuitas más sabios entre los sabios, y allí completaban sus

estudios, y de allí salían para llevar a los centros de cultura más acreditados de la tierra la luz esplendorosa de su sabiduría y con ella la noticia halagadora de que estaba en España, en el Colegio de Oña, la fragua donde se forjaban las más proceras mentalidades, acrecentando los grandes prestigios de la cultura española...

Y eso es lo que está amenazando de convertirse en una Penitenciaría de tra bajo. ¡Gracias al laicismo imperante!

¡Es ésta la "sustitución" de los tan odiados colegios jesuíticos y para lo que se decretó su incautación?

"Dr. Cannon Claims that through the delicate graphs sincidal tendencies may be revealed and that even the means by which suicidal subjects may seek to take their lives can be detected".

Traduzco: "El Dr. Cannon asegura por medio de delicados gráficos pueden ser reveladas tendencias al suicidio y que incluso pueden averiguarse los medios por los cuales piensan quitarse la vida los futuros suicidas".

No se puede haber llegado a mayor perfección. ¡Hasta le dice al futuro suicida si va a emplear las cerillas o el sexto piso derecha!...

Primero, el amor. Después el suicidio.

Indudablemente el Dr. Cannon es el mayor romántico de Londres.

Y el "Daily Mail", también. (Prohibida la reproducción).

DESPERDICIOS

Páginas de humor

¡Ya era hora de que los novios tuvieran garantías serias!

Papini me ha destrozado un luminoso día de campo. Claro que no entraba en sus cálculos, cuando escribió "El sacro dell'Orco", hacerme tan lamentable faena. Pero el caso es que, sin proponérselo, de un hombre feliz que era yo el sábado, optimista acerca de la amistad, y desde que leí su libro, con el ansia y la delectación con que leo todo lo que escribe este recio y magnífico autor italiano, vivo desalentado y lleno de escama. Lo habrán observado todos aquellos a quienes, hasta el domingo, tenía por viejos e íntimos amigos míos.

¡La amistad no existe!

Papini da de ella una definición que ha provocado en mí la reacción de que son claro testimonio las líneas que van escritas. No tengo a la vista el libro. Lo dejé caer desazonado junto al pino a cuya sombra me deleitaba con su lectura pero poco más o menos, o que opina Papini de un buen amigo es esto:

"Un buen amigo es un enemigo con el cual hemos pactado un armisticio cuyas cláusulas cumplimos honestamente contadas veces".

Ahora comprendo porque no me devuelven el dinero algunos señores que para pedírmelo empezaron así sus cartas: "Mi querido amigo..."

Están faltando gravemente a las cláusulas económicas del armisticio. Recurriré a Ginebra, ya que a Londres es inútil a pesar de que los repetidos préstamos no liquidados, han hecho de mí un inglés más típico que Mac Donald.

Pues si la amistad que tenía su fundamento en el cariño, antes de haberse publicado "El sacro dell'Orco" ese, ¿qué será amor? — me preguntaba yo angustiado pensando en la juventud que se lo declara con tradicional vehemencia a través del tiempo y el espacio.

Afortunadamente un remedio de segura eficacia cuando me asaltan preocupaciones de esta gravedad. El de leer asiduamente el "Daily Mail". Más tarde o más temprano ha de ofrecerme una solución agradable y sencilla. No ha tardado tres días en tranquilizarme. Mucho más que a mí va a tranquilizar a los novios porque de ahora en adelante será inútil fingir en cartas encendidas o en escenas puramente verbales, amores volcánicos, o estados de arebatada pasión aprendidos en El Secretario de la Juventud" o en la duodécima edición del "Libro útil para los enamorados". O se quiere de verdad, o se descubre en el acto la superchería.

Gracias al Dr. Alexander Cannon. se acabarán para siempre las comedias amorosas.

El "Dail Mail" (edición continental) del día 15 de julio, página 5., columna 2., bajo el título de "Leve detector invention" y el subtítulo, lleno de garantías, de "London scientist's claim", publica la sensacional información cuyo primer párrafo que traduje enseguida dice así:

"Dr. Alexander Cannon, the London author and scientist, claims to have invented a machine which among other wonderful feats, will record unmistakably whether two people are really in love".

Traduzco:

"El Dr. Alejandro Cannon el autor y hombre de ciencia de Londres, asegura haber inventado una máquina que entre otras hazañas puede comprobar, sin equivocarse, si dos personas se aman realmente".

Es como se ve, un gran triunfo del romanticismo.

Del que se darán cuenta exacta los enamorados, cuando sepan que la máquina con la cual se va a comprobar si efectivamente se aman o no, son más que tonterías o chiquiadas, tiene este nombre lleno de soñadora poesía; el psicostathokyrtoaraphkmanometro. No me detengo, naturalmente en traducir su descripción, porque pronto he mos de verlo en el mercado, pero si quiero adelantar, para que los que se decidan a adquirirlo sepan lo que compran, que el aparato es comprometidísimo. No vale callarse delante de él. Y es de tal actividad que en una fracción de segundo registra la mentira del supuesto enamorado, aunque se haga el olco o se calle como un muerto.

No tengo la mala costumbre de inventar nada. Aquí quien lo inventa todo es Dr. Cannon. Yo aduzco textos, que es mi obligación, y asunto concluido. El "Dail Mail" que es el periódico de mayor circulación de la Gran Bretaña y sus dominios asegura que el "psicostathokyrtoaraphkmanometro" "detect in the fraction of a second the lightes of lies, even if the person does not speak" (Registra en una fracción de segundo la más insignificante de las mentiras, aunque no hable la persona).

De modo que, joven, ya lo sabe usted. Se le acerca a usted Atanasio y le dice:

—La amo a usted con locura, como no he amado a nadie en la vida.

Y usted, aunque le vea con una rodilla en tierra y la mano derecha sobre el corazón, que es la postura clásica, en vez de contestarle que lo pensará o que lo consultará con sus padres, como medida preventiva le dirá:

—Atanasio: ¿tiene usted la bondad de repetir eso delante de esta caja mientras voy a un recado?...

Y le pone usted delante de las narices el "psicostathokyrtoaraphkmanometro", con la seguridad absoluta de encontrarse, a la vuelta, con el gráfico que le asegura que Atanasio le ama a usted sin sombras o que que es un embustero sin pizca de vergüenza, con lo que se ahorrará uster, entre otras muchas cosas desagradables, molestar a su mamá con la consulta.

La galantería me veda poner el ejemplo contrario.

El aparato tiene, además de ésta otra gran ventaja.

Lo copiaré para mayor fidelidad del "Dail Mail" y lo traduciré para aquellos lectores que no conozcan el inglés:

El Congreso nacional-socialista de Nuremberg

COMENTARIOS DE PRENSA

La profunda impresión que el Congreso nacional socialista de Nuremberg ha causado gracias a su organización de manera maestra, y a la lucidez de los pensamientos expuestos por diferentes oradores, se refleja en los comentarios de todos los periódicos.

El Servicio de Prensa prusiano del partido nacionalsocialista, dice:

"Constituye un bello objetivo ese de servir a la Historia. Cuanto más fieles seamos a los mandatos de los jefes mejor serviremos a la nación, pues Hitler es el instrumento de la Providencia para realizar el bien de la nación alemana.

Nuestro jefe lo ha declarado personalmente con su modestia personal. El tercer Reich no debe venir con pompa y fasto, debe realizar su entrada sin ruido, debe entrar en nuestros corazones".

El "Lokal Anzeiger" escribe:

"El partido se ha convertido en el pueblo".

El "Deutsches Tages Zeitung" declara:

Visto desde fuera el Congreso del partido nacionalsocialista constituye una manifestación espléndida de la victoria y de la voluntad. Las sesiones de trabajo han tenido una gran importancia, aclarando y profundizando los objetivos pedagógicos del nacionalsocialismo para que la idea nacionalsocialista del Estado penetre en la nación entera. El nacionalsocialismo no piensa dormirse sobre los laureles.

"El Correo de la Bolsa", de Berlín opina que la doctrina de Hitler significa un reto contra el egoísmo y el materialismo. Sus repercusiones se harán sentir mucho más allá de las fronteras alemanas. La filosofía de la idea racial, el concepto de nación presentará a los pueblos nuevos objetivos vivos.

Crédito Balear

Habiendo acordado la Junta de Gobierno de esta Sociedad abonar a los accionistas diez pesetas por acción en cuenta de los beneficios repartibles del presente ejercicio social, se hace haber dichos señores accionistas que a partir del próximo viernes día 8 del corriente se hará efectivo dicho abono todos los lunes, miércoles y viernes que estén abiertas las oficinas de la Sociedad de 9 a 12 mañana.

Palma, 4 de Septiembre de 1933. Por el Crédito Balear, El Vocal de turno, Mateo Escarrer.

Importante

por módicos plazos mensuales puede adquirir Vd. un magnífico piano Chasaigne o Schumann. — Antigua Casaca Barquá; Colón 56

Ultima publicación de Pérez y Pérez

Lo Imposible 2 ptas. Librería de Guaso

M. Mascaró OTONTOLOGO

Participa a su clientela que estará ausente, hasta el 20 de este mes.

Escuela Católica Alemana

Lulio, 5

En esta Escuela empezarán las clases día 1.º de Octubre. Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora.

DOÑA MARIA MUT DE GARAU

(Cruz, 4, 1.º) todos los días de 10 a 1, desde el 19.

PAQUETES DE "CORREO DE MALLORCA"

Se sirven, a partir de CINCO ejemplares, a SIETE céntimos ejemplar. Liquidaciones mensuales. Para detalles, dirigirse a nuestra Administración: Mora, 3.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

El Consejo en Palacio.—Después de dos horas de reunión, Azaña dice que sólo trataron de la ley de Comunidades de campesinos

¿Se ha planteado la crisis?—En el Congreso se aseguraba ayer que sí, aplazándose su resolución hasta aprobarse la ley de arrendamientos rústicos

Se dice que el sucesor de este Gobierno será el señor Lerroux, a quien se entregará el decreto de disolución de las Cortes

Se asegura que en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana, el Presidente planteará oficialmente la crisis

Ha fallecido el Arzobispo de Santiago

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 7 (1'00)

A LA ENTRADA

A las diez y media de la mañana llegó al Palacio Nacional el Presidente de la República para presidir el Consejo de Ministros que estaba con vocado para las once y media.

A las once y cuarto llegó el ministro de Estado, quien preguntó a los periodistas si era el último que llegaba.

Ni mucho menos, señor ministro — contestaron los periodistas — es usted el primero de los ministros que llega a Palacio.

—¿Y qué nos dice usted del Consejo? — le preguntaron luego.

—De política nada les puedo decir — contestó el señor de los Ríos — únicamente les puedo decir que las últimas noticias recibidas de Cuba no añaden nada nuevo a lo ya conocido. Parece que se restablece la tranquilidad tanto para la población indígena como para los muchos millares de españoles que allí residen.

Al ministro de Industria y Comercio le preguntaron los periodistas cuál era su posición ante la división y posible disolución de la minoría federal.

El señor Franchy Roca contestó:

—En realidad, señores, no hay nada nuevo. Lo único que hay es que se han hecho patentes las divergencias que en el seno del Partido existían. Yo, desde luego, como ministro, no he contado nunca con el apoyo de los disidentes.

—Pero la situación de usted ¿cuál es? — insistieron los periodistas.

—Ya la ven ustedes — contestó el señor Franchy Roca —. Ya les digo que en rigor no ha habido nada nuevo en esta falta de apoyo al ministro federal.

Los ministros de Hacienda, Agricultura, Trabajo, Obras públicas y Gobernación y el presidente del Consejo no hicieron manifestación alguna.

El ministro de Marina, señor Companys, exclamó:

—¡Cuánta gente hay!

Los periodistas le preguntaron entonces si estaba justificada la expectativa, y el señor Companys respondió:

—Cuando el río suena...

A las doce menos veinte quedaron los ministros reunidos en Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado.

A LA SALIDA

A las dos y cuarto de la tarde terminó la reunión ministerial.

El primero en salir fue el presidente del Consejo, seguido de los ministros.

El señor Azaña, dirigiéndose a los periodistas, les dió la siguiente referencia verbal de lo tratado en la reunión ministerial:

—Hemos aprobado un decreto muy importante que se nos ha llevado más de hora y media: es el de la organización de las Comunidades de campesinos. También hemos aprobado un decreto de traspaso de servicios a la Generalidad, y algunas cosas más de personal.

Después dijo:

—Cuánta gente hay para lo desproporcionado de las noticias que tengo que darles a ustedes.

El presidente del Consejo, rehuyen

do otras preguntas, tomó el automóvil.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna. Los tres ministros socialistas ocuparon el automóvil del señor Prieto y se dirigieron al restaurant Achuri para comer.

Fallecimiento del Arzobispo de Santiago

Madrid, 8 (1'00)

LLEGADA DE VARIOS OBISPOS

Coruña. — Esta pasada noche ha fallecido el Arzobispo de Santiago P. Zacarías Martínez.

El Cabildo ha dispuesto que los funerales se celebren el domingo, oficio de pontifical un prelado. Se ha solicitado autorización del Gobierno para enterrar el cadáver del arzobispo en la catedral en la capilla de Carrillo, donde se venera el Santo Cristo de Burgos, del que era muy de voto el finado.

Para asistir al sepelio vendrán el arzobispo de Burgos y los obispos de Orense, Tuy y Lugo.

Ha sido nombrado vicario capitular el canónico señor Fernández Peña Vicente.

El P. Zacarías había nacido en 1864 en Valdearados, provincia de Burgos, habiendo profesado en el Colegio de Valladolid en 1881.

Era uno de los mejores oradores de España y había publicado un gran número de obras conocidas mundialmente.

OBSEQUIO

Concurso de los Amigos de

Letra **F**

Correo de Mallorca

Auto Electricidad S. A.

OFRECE

Un aparato de radio "ECHOPHONE" 4 Lámparas Altavoz dinámico

Agentes exclusivos para España de los aparatos de radio y gramolas ATWATER KENT y ECHOPHONE

Lámparas ARCTURUS-AZULES PICKUPS PACENT y AUDAKO.

Motores dos velocidades PAILLARD y PACENT

Piezas de recambio para todas las marcas de radios americanos

El mejor taller-laboratorio Reparaciones de todas las marcas de radios americanas

AVENIDA A. ROSSELLO, 85-87

Teléfono, 1226

PALMA DE MALLORCA

Se admiten solicitudes para este obsequio hasta el día 9 de Septiembre

Era socio de la Academia de Historia Natural de España y de la Astronómica de Francia. Los trabajos del sabio agustino que acaba de fallecer son una colaboración para una síntesis filosófica, fundada en los resultados de la investigación científica.

La muerte del Padre Zacarías Martínez, representa una considerable pérdida para la Iglesia Católica y para la Ciencia española.

De la pérdida del "Cuatro Vientos,"

Madrid, 8 (2'30)

LLEGA A MADRID EL MECÁNICO MADARIAGA. — INTERESANTES MANIFESTACIONES

El sargento Madariaga, mecánico del "Cuatro Vientos", ha llegado a Madrid, conversando con los periodistas.

Dijo que el esfuerzo de Méjico para buscar a los aviadores españoles ha superado a toda ponderación, pues se movilizaron el ejército, la aviación y muchísimos particulares. A pesar de los continuos vuelos no se lamentó ningún incidente, lo cual demuestra la pericia de la aviación mejicana.

En las expediciones por tierra sólo se registró una víctima, debido a la mordedura de una víbora. El Gobierno no abrió una suscripción a favor de los familiares de la víctima, contribuyendo a ella el Embajador de España y la colonia española, cuyos miembros velaron al cadáver hasta la hora del entierro.

Poco a poco, la desolación se apoderaba de todos, ante la infructuosidad de las pesquisas.

Las órdenes que llevaban los aviadores que volaban en los estados de Tabasco y Veracruz eran que cuando los observadores de cada uno de los cinco aparatos lograran localizar donde se encontraban Barberán y Collar, se tiraran desde los aparatos al lugar que fuera provistos de paracaídas, un pequeño botiquín y provisiones.

Era tal el entusiasmo puesto en la búsqueda que uno de los aviadores estuvo volando varios días, con una pierna fracturada, sin descanso.

Al "Cuatro Vientos" le debió sorprender cerca de Tabasco una gran tormenta rápida y violenta que le hizo desviarse la ruta hacia el mar.

Añadió el sargento Madariaga que el aparato, al llegar a La Habana, se encontraba en magníficas condiciones y el despegue que hizo al abandonar dicha ciudad fue magnífico.

En Méjico esperaban a Barberán y Collar, en el campo de Balbuena, numerosos aviadores y mas de 100.000 personas.

Trae las llaves del equipaje de los desaparecidos aviadores y varias medallas de oro, para entregarlas a los familiares.

A las autoridades ha entregado ya la rueda hallada en el mar que se supone perteneció al "Cuatro Vientos".

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 8 (1'00)

Comentarios de la prensa

Todos los periódicos comentan el debate en la Cámara sobre la cuestión política.

"Ahora" estima que hay que oír a la mayoría parlamentaria.

"ABC" combate al señor Azaña y considera que debe dimitir.

"El Liberal" cree saber que hoy se planteará la crisis y opina que el señor Lerroux no enfocó mal el debate. Sin embargo, juzga que en parte triunfó Azaña.

Termina diciendo que no ha de haber crisis, porque ésta sería absurda.

"El Socialista" juzga inoportuna y poco limpia la intervención del señor Lerroux.

"El Sol" califica el debate de ayer de breve y eficaz.

"El Debate" cree que Sánchez Román influyó en la actitud de Lerroux y afirma que, de no estar en Alemania, Gil Robles habría dicho verdades que llamó el jefe radical.

"La Libertad" declara que Lerroux se encargó de dar sepultura al cadáver ministerial.

Las elecciones para el Tribunal de Garantías. — Las derechas intentarán el copo en los colegios de Abogados

El próximo domingo se verificarán las elecciones para el nombramiento de dos vocales representantes de los Colegios de Abogados en el Tribunal de Garantías en las cuales, según la ley cada colegiado sólo podrá votar un candidato.

Reunidos importantes elementos del Colegio de Madrid, acordaron ir al copo, es decir, presentar dos candidaturas, una formada por don César Silió, como vocal propietario, y don Joaquín del Moral como vocal suplente, y otra de don José Calvo Sotelo, como vocal propietario y como vocal suplente don José Bellver Cano.

Para conseguirlo, han cursado las oportunas órdenes respecto de los abogados que deben votar una de las candidaturas y los abogados que deben votar la otra, haciendo la división por la mitad del orden alfabético.

Han salido para distintos Colegios de provincias, delegados de Madrid que animarán la elección.

El candidato ministerial es don Antonio Zozaya, que parece que a última hora ha retirado la candidatura.

Reunión de la minoría radical socialista

Por la noche se reunió en el Congreso la minoría radical socialista.

Acabada la reunión, los periodistas interrogaron a los que habían asistido a la misma, sabiendo que se había presentado una proposición incidental pidiendo el aplazamiento de la discusión del problema político por parte de la minoría hasta que se aclare el ambiente.

Votaron en contra de la proposición los señores Galtra, Muñoz, Martínez y López Goicoechea, absteniéndose de votar Gordon y Moreno Galvache.

¿Se ha planteado la crisis? Ayer se aseguraba que estaba planteada y aplazada la ley de arrendamientos rústicos

Desde primeras horas de la tarde la animación en los pasillos de la Cámara fue extraordinaria.

Al conocerse lo sucedido en el Consejo de ministros celebrado en Palacio, causó enorme sorpresa el que no se hubiera planteado la cuestión política.

Incluso muchos ministeriales daban por cierto que hoy se hubiera planteado la crisis.

Se hicieron toda clase de comentarios y algunos diputados bien enterados manifestaron que la crisis estaba planteada. Lo que ha ocurrido es que se ha aplazado hasta que apruebe la ley de Arrendamientos rústicos por imponer esta condición los ministros socialistas.

Ante las consideraciones expuestas, según las mismas referencias, el jefe del Estado se advino a aplazar la cuestión política y plantearla en toda su intensidad una vez aprobada dicha ley.

En los pasillos, como decimos, la animación era extraordinaria y los comentarios para todos los gustos, predominando, sin embargo, el que el Gobierno no puede seguir en banco azul.

Se hacía notar la extrañeza de que Azaña no acudiera por la tarde.

Todas las gestiones para conocer como pasó la tarde el Presidente fueron inútiles.

Según los más enterados parece que el señor Azaña celebró algunas conferencias para preparar la solución de la crisis y evitar las fatigas que se pasaron en la anterior situación.

Se dice que la solución más probable será un Gobierno Lerroux a quien el jefe de Estado entregará el poder, una vez aprobada la ley de arrendamientos rústicos y algún otro proyecto que al Gobierno interesa aprobar.

El señor Lerroux formaría un Gobierno de concentración republicana y convocaría nuevas elecciones.

Los ministros no quieren decir nada

Al llegar al Congreso el señor Barnes, los periodistas le rodearon y le pidieron ampliación de lo tratado en el Consejo de ministros.

El ministro de Instrucción Pública eludió toda contestación, pero ante la insistencia de los periodistas dijo que el único que podía hablar era el señor Azaña, añadiendo que el problema político quedaba aplazado y que todo estaba en el candelero.

El ministro de Marina, señor Companys, se negó a ampliar el Consejo y hablar para nada de política.

Dijo únicamente que se había aprobado un decreto referente a las comunidades de campesinos, y otro transfiriendo un servicio a la Generalidad de Cataluña, el de la Universidad autonómica de Barcelona, si mai no recordaba.

El señor Franchy Roca también se negó a hablar de política. Como insistieran mucho los periodistas, dijo que, efectivamente, el problema político había quedado aplazado.

Reunión de ministros socialistas. — Comen y callan

Ayer, en el restaurant Achuri, se reunieron para almorzar los señores Prieto, Largo Caballero y de los Ríos.

A la salida varios periodistas los abordaron manifestándoles los ministros que la reunión no había tenido carácter político.

Desde el restaurant los tres ministros se dirigieron a pie al Congreso.

Lerroux se ausenta del Congreso

Ayer tarde, estando el señor Lerroux en el salón de sesiones recibió un recado urgente ausentándose del salón sin llamar la atención de los periodistas.

No apareció en toda la tarde.

Lo que dice el señor de los Ríos

Durante la tarde de ayer los ministros celebraron varias conferencias.

Al salir de una de ellas el ministro de Estado señor de los Ríos manifestó a los periodistas que habían cambiado impresiones políticas pero sin importancia.

Al preguntar el ministro a los periodistas qué comentarios se hacían uno de ellos le manifestó que los comentarios eran muchos, especialmente al anuncio de la manifestación que se decía tenían preparada las juventudes socialistas para pedir al Presidente de la República la continuación del Gobierno Azaña.

El ministro contestó que no creía se hiciera esta manifestación.

Acuerdo del partido radical socialista

El diputado radical socialista señor Goicoechea afirmaba ayer en el Congreso que su partido había tomado el acuerdo de no colaborar en el Gobierno presidido por un socialista.

El partido socialista si quiere gobernar debe asumir íntegra la responsabilidad del poder.

Se asegura que en el Consejo de mañana se planteará oficialmente la crisis

Se asegura que en el Consejo de ministros que se celebrará mañana está la clave de todos los acontecimientos políticos, dándose ya como cierto que durante el Presidente planteará oficialmente la crisis.

Manifestaciones del señor Lerroux

Al llegar el señor Lerroux a la Cámara fue rodeado por periodistas y diputados.

Se le informó de la referencia del Consejo, añadiéndosele que había sido ratificada la confianza por el presidente de la República.

—De haber sido así — contestó — lo hubieran lanzado a los cuatro vientos.

Un informador le recordó que el jefe del Gobierno, en su discurso de ayer dijo que no blasonaría de contar con la confianza presidencial.

—El presidente del Consejo — dijo el señor Lerroux — no se refería entonces a una crisis cualquiera, sino a ciertas ocasiones en que se fuera a requerir esa confianza del Presidente de la República.

El diputado agrario señor Calderón se acercó al grupo, felicitando al señor Lerroux.

—Está usted actuando — le dijo — como un verdadero hombre de Estado, de los que desgraciadamente abundan poco en España. Yo que conozco perfectamente el sentir del pueblo, puesto



vengo recorriendo muchas provin- de España, no había oído decir se desease la vuelta de Alfonso pero si a todos que deseaban la del Gobierno. — respondió el señor

Como se acercaran a felicitar al se- varios diputados de distin- de la Cámara, dijo el jefe

Accepto los parabienes, porque ha- mucho tiempo que me estaba felicitando, e ignoro qué tiem- Centeno le dijo que espera- a felicitarle mucho tiem- porque ya estaba abocado al Po-

No es nada agradable — dijo el — porque, como expuse resulta poco grato hacerse cargo un ejecutivo del partido radical de Murcia desautoriza a sus ministros

de Murcia dicen que el co- ejecutivo del partido radical so- publica una nota declarando se había otorgado un voto de cen- a los señores Barnés, Galarza y por estar en contacto con los del partido.

El acuerdo ha sido comunicado al

que dice un diputado sobre el de ministros celebrado en Pa- — Otras manifestaciones sobre el mismo tema

El secretario del Congreso y diputa- Vidarte, decía ayer en los de la Cámara que el Gobierno en el Palacio Nacional la rati- de confianza.

Según él, durante la celebración del presidente señor Azaña, ex- al Presidente de la República la situación parlamentaria después de los pronunciamientos por él y el se- Lerroux así como también el resul- de la votación en la moción de Gobierno, indicándole de- a su criterio la elección del mo- para sustituirle.

El Presidente de la República le con- según versión, que mientras haya mayoría parlamentaria debía permane- en su puesto.

Otros diputados que también se de- bien enterados aseguraban que la crisis estaba ya planteada.

Guerra del Río aseguraba terminan- mente que la crisis estaba planteada porándose cuando se haría pública.

En favor de esta teoría decían que el ministro de Marina señor Companys había telefonado al señor Hurtado. Barcelona, participándole que la cri- había sido planteada.

LAS CORTES CONSTITUYENTES

La sesión de ayer tarde

Madrid, 8 (1'00)

A las 4'10 se abre la sesión. Preside

Los señores y tribunas desanimados. El banco azul desierto.

Se aprueba el acta de la sesión ante- y se pasa a ruegos y preguntas.

Batenero propone que se in- a los países hispano-americanos a la Conferencia de la Unión Interparlamentaria que se ha de cele- en Madrid el mes de octubre.

Besteiro promete atender la proposi-

Barnés, en nombre del gobierno, anuncia que se cursarán las oportunas

Serrano Batanero, rectifica, agrade- dando las declaraciones de Besteiro y

Ahora hace varios ruegos.

Refiriéndose a la situación política que si el Gobierno no se marcha ha- (Escandalazo).

Pide que Marcelino Domingo le fije para poder explicar una inter- sobre la importación de trigo.

Se votan definitivamente varios pro- y se debate el dictamen del Cuer- de Aparejadores, aprobándose sin debate todos los artículos.

Se aprueba asimismo el abono del importe de la anualidad de pensión al personal de la Transatlántica jubila-

do la venta del material inservible y fi- jándose la situación de los mecanógra- fos auxiliares de Marina.

Se discute el dictamen sobre maes- tros laicos.

Royo Vilanova consume un turno en contra de la totalidad, censurando el fácil paso al escalafón de los maestros laicos sólo por serlo.

Dice que cuando gobiernen las dere- chas se justificará que se haga un esca- lafón de maestros religiosos.

Brúno Alonso, autor de la proposi- ción dictaminada pide que se hagan nuevas concesiones, interviniendo va- rios diputados.

Castrillo consume un turno en con- tra pidiendo que el Gobierno dé su opinión.

Abad Conde defiende a los maestros laicos; las derechas le increpan y se pro mueve un incidente entre Castrillo y los socialistas que es cortado por la pre- sidencia.

Barnés, resume los discursos congra- tulándose de que los radicales acepten la propuesta socialista.

Dice que el Gobierno en este asunto actuó de poder moderador.

Castrillo habla para liquidar el inci- dente anterior en el que le acusaron de haber sido presidente de la Unión Pa- triótica, prabando la falsedad de esta información.

Sánchez Gallego, por la Comisión defiende el dictamen.

Intervienen varios diputados acordán- dose que se retire el dictamen para re- coger las indicaciones formuladas.

Casares lee un proyecto de ley.

Sigue la discusión del proyecto de arrendamientos, aprobándose los artí- culos 19 al 21.

Se retiran varias enmiendas al 22 y se suspende el debate.

Se levantó la sesión a las 8'50.

DE PROVINCIAS

CORDOBA

Huelga en las minas de Peñarroya Córdoba. — Se han declarado en huelga los mineros de la zona de Pe- ñarroya.

El paro afecta a todas las minas y a cuatro talleres metalúrgicos.

OVIEDO

Imágenes profanadas

Oviedo. — Comunican de Langreo que unos desconocidos sacaron las imá- genes de la Virgen de Carballo y la de San Benito, con las ropas y demás ob- jetos de culto, quemándolas.

Como la imagen de San Benito era de piedra y no podían quemarla, la des- trozaron.

Reina gran indignación pues la Vir- gen de Carballo era muy venerada.

La huelga minera

Oviedo. — Sigue en igual estado la huelga general minera, sin que hayan ocurrido incidentes.

Se confía que esta semana quedará resuelto el conflicto.

SAN SEBASTIAN

Huelga general

San Sebastián. — Las directivas de las sociedades obreras afectas a la U. G. T. han acordado declarar la huel- ga general para la una de la madru- gada del viernes, por no haberse encon- trado solución al pleito que sostienen los carroceros.

Los comunistas han acordado solida- rizarse con esta huelga general, que, según parece, alcanzará a toda la pro- vincia y tendrá carácter indefinido.

Se reunieron hoy las representacio- nes patronal y obrera del gremio carro- cero, no llegando a un acuerdo respec- to a las bases relativas al despido de obreros.

Las negociaciones quedaron rotas, y si no se encuentra hoy una formula de madrugada comenzará la huelga.

El gobernador ha tomado precau- ciones para evitar que falte pan. Conside- ra ilegal la huelga por no haberse anun- ciado en el plazo reglamentario.

Hoy no se han publicado periódicos

SEVILLA

Hallazgo de armas y municiones

Sevilla. — En una taberna de la ca- lle de los Gallos, la policía ha encon- trado varias armas, entre ellas un rifle y muchas municiones, folletos extremis- tas, documentos, sellos de cotización y carnets pertenecientes a la C. N. T.

El tabernero declaró que se los ha- bía entregado el conserje del Centro

Sindicalista de la calle del Amor de Dios, clausurado por la autoridad.

Todo ello lo llevó en un coche, acom- pañado de otro individuo cuyas señas dió.

El tabernero, llamado Rafael Do- mínguez, ha ingresado en la cárcel a disposición del juez.

La policía busca a los demás compli- cados.

VALENCIA

El Dr. Albiñana

Valencia:

A las once de esta mañana, en el ca- marín de la Virgen de los Desampara-

dos, se ha celebrado una misa de gra- cias, ofrecida por el doctor Albiñana.

Asistieron gran número de amigos y correligionarios, así como también la hermana del doctor y la doncellita que le acompañaron en el destierro.

Terminada la misa se sacaron mu- chas fotos, estrechando los concurren- tes la mano al doctor.

FINCA EN VENTA

Sita en Santa Catalina

Bien situada

Informes: Lonjeta, 11 y 12

Desde Barcelona

LA SUSTITUCION DE LA EN- SEÑANZA RELIGIOSA

Se sabe que para sustituir la ense- ñanza religiosa, el Ayuntamiento de Barcelona se verá obligado a crear nuevas escuelas para que a ellas acu- dan los 30.000 alumnos de los cole- gios regentados por religiosos, mien- tras no puede dar instrucción a 26.000 niños que actualmente no tienen es- cuela donde ir.

UN ALTOBUS EN LA ACERA

Poco antes de este mediodía, un camión al dirigirse a la Plaza de Es- paña, y al pasar por la calle Cortes perdió la dirección, yendo a chocar contra un farol del alumbrado público que derribó al suelo hecho pedazos.

A consecuencia del accidente, resul- taron heridas cinco personas.

UN CADAVER

Varios individuos que se hallaban en la escollera han visto flotar el ca- dáver de un hombre, por lo que han dado aviso a las autoridades de Ma- rina. Al acudir éstas, no han podido recoger el cadáver por que el mar ha bía vuelto a llevárselo, desaparecien- do de aquel lugar.

EL GOBERNADOR Y LOS FUN- CIONARIOS DE POLICIA

Extuvo en el Gobierno civil una comisión integrada por todos los je-

fes de las Brigadas y Delegaciones de policía, presidida por el comisario general señor Ramos Bazaga, el cual presentó a los comisionados al Gobe- rnador general de Cataluña.

El señor Selves pronunció un dis- curso en el que dijo que era propó- sito de la Generalidad, que en Cata- luña hubiera sólo una policía.

Dijo que también era propósito de la Generalidad el que los funciona- rios de policía contasen con más y mejores elementos de los que cuentan actualmente.

Los funcionarios de policía salieron agradablemente impresionados de la visita al señor Selves.

DETENCION DE UN INDIVIDUO DE CUIDADO

En Molins de Rey, los mozos de escuadra realizaron un registro en la casa que habitaba un individuo de conducta sospechosa, registro que dió por resultado incautarse de 19 cartu- chos de dinamita y de ocho metros de mecha, todo lo que se supone desti- nado a realizar actos terroristas.

Seguidamente se procedió a la de- tención de dicho individuo, que dijo llamarse Tomás Ibáñez Mestre.

PALOU GARI

Barcelona, 7 Septiembre.

de falsificación, diciendo que no va- len habilidades deformativas del se- ñor Azaña.

Que se acepte, añade, con sinceridad y valentía la realidad de las últimas elecciones.

El mismo periódico pregunta si la Reforma Agraria es una hipoteca del suelo español a la banca extranjera con el aval del Estado.

“La “Libertad” pregunta: ¿No se irán nunca?

“El Liberal” escribe que el silencio de los ministros puede ser contrapro- duciente por la confusión que origina.

La opinión unánime es que está abier- ta la crisis y que probablemente se exte- ricizará hoy.

LA SITUACION SOCIAL EN EL CAMPO

Asamblea de obreros campesinos. — Emplazan al Gobierno para que les en- tregue las tierras, sino declararán la huelga general agrícola

Sevilla. — Se ha celebrado una im- portante Asamblea de obreros agricola- s, andaluces y extremeños afiliados a la U. G. T.

Se acordó fijar al Gobierno un pla- zo hasta fin de mes, para entregar a los campesinos las tierras y medios eco- nómicos.

De no verificarse esto se convocará a un Congreso extraordinario de la Fe- deración de trabajadores de la tierra para acordar ir a la huelga general agrí- cola en toda España.

INTENTAN ROBAR

Les sorprende el dueño y lo mata

Valencia. — En el pueblo de Albu- raya unos ladrones intentaron robar; al impedirse el dueño, dispararon, matándole.

OTRO PETARDO QUE EX- PLOTA

Había sido colocado criminalmente. — Varias heridas

Alicante. — Durante el disparo de una traca un petardo, colocado crimi- nalmente, estalló, hiriendo a varias personas.

SE HALLAN TRES BOMBAS

En Burjos

Burgos. — En los barrios de San Pedro y San Felix se han encontrado tres bombas.

ESTALLA UN PETARDO

En casa de un patrono ...

Nerva. — En casa de un patrono pa- nadero estalló un petardo.

Del Extranjero

La revolución en Cuba

La situación en Cuba

LOS EMBAJADORES DE FRAN- CIA Y JAPON CONFERENCIAN CON EL SECRETARIO DEL ES- TADO DE NORTEAMERICA

Washington. — Se sabe que un sú- dito francés ha sido asesinado por las turbas en Santiago de Cuba.

El embajador francés ha pedido de- tallada información al Secretario del Estado de Norteamérica, Mr. Hull.

El Departamento del Estado le con- testó diciéndole que carecía de esa ro- ticia, ordenando se haga información inmediata en La Habana.

También el Embajador del Japón ha conferenciado con Hull sobre la situación cubana.

Al salir de la conferencia se mos- traba muy nervioso y preocupado por que en Cuba hay numerosos japone- ses que trabajan en las plantaciones de azúcar sobre cuya suerte no tenía ninguna noticia por ser difícil obte- ner comunicación telefónica con Cuba

LA JUNTA REVOLUCIONARIA

La Habana. — He aquí los miem- bro de la Junta revolucionaria:

Negocios Extranjeros y Justicia: Portella; Interior, Comunicaciones, Guerra y Marina: Carbó; Tesor.: Francia; Instrucción y Sanidad: Grau San Martín; Trabajos públicos, Agri- cultura y Comercio, Irizarri.

Los comisarios ejecutivos nombra- dos por la Junta revolucionaria, lo- gan en un pie de igualdad. Guillermo Portella ejercerá las funciones nomi- nales de presidente respecto al Cuer- po diplomático.

¿CONTRA REVOLUCION?

La Habana. — Ha estallado un movimiento contra revolucionario. No se ha confirmado la noticia. Reían en toda Cuba gran expecta- ción.

ELECCIONES GENERALES

La Habana. — La Comisión ejecu- tiva convocara a elecciones generales a primeros de noviembre próximo con objeto de reunir en diciembre la Asamblea Constituyente.

NOTAS SUELTAS

IRLANDA

Política irlandesa. — Manifestaciones de de Valera

Dublín. — De Valera ha manifesta- do que no entra en sus intenciones ac- dir en fecha próxima al cuerpo electo- ral, y que de ninguna manera tiene tampoco la intención de crear una Re- pública, sin haber recibido para ello el expreso mandato del pueblo irlandés.

POLONIA

Ha sido disuelto el partido nazi

Varsovia. — Ha sido disuelto el par- tido nacional alemán de Dantzig, ha biendo sido invitados todos sus miem- bros a prestar apoyo al Senado nacio- nal socialista.

INGLATERRA

Ha muerto Lord Grey

Londres. — Ayer mañana, en su re- sidencia de Fallocey, en Northberland, ha fallecido Lord Grey.

Tenía 71 años de edad y llevaba ahora tres días sin conocimiento.

Lord Grey a las 23 años ingresó en el Parlamento. Aunque intervenía en las cuestiones políticas generales su ma- yor afición era la caza y la vida en el campo.

Fué ministro de Negocios extranje- ros durante varios años.

Ultimos telegramas

Desde Madrid

Madrid, 8 (9'30)

LA PRENSA Y EL MOMENTO POLITICO

“El Sol” dice que debe aceptarse la realidad de las últimas elecciones. — Se dice que la crisis se exteriorizará hoy

La prensa comenta el actual momen- to político.

“El Sol” sale al paso a la tentativa

Sección de caballos se- mentales del Estado en Baleares

ANUNCIO DE SUBASTA

Debiendo procederse a la venta, por desecho, en pública subasta del caballo llamado Ebor, castrado, de edad 7 años, alazán rubicano y de raza media sangre breton; tasado en 200 pesetas, se anuncia dicha subasta para el martes próximo día 12 del actual a las diez de su mañana, en el local de esta Sección, pasaje Maneu.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación, siendo de cuenta del rematante el importe del presente anuncio, así como el de los impuestos legales.

Palma 8 de Septiembre de 1933. El Jefe de la Sección Enrique Garriga.

Ayuntamiento de Palma

LA MATRICULA ESCOLAR

Estando próxima la apertura de las Escuelas Municipales y a fin de facili- tar la inscripción de los niños, esta Co- misión de Cultura ha acordado am- pliar las horas de matrícula de 10 a 1 y de 6 a 8 tarde.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para sus efectos consi- guientes.

Palma, 7 de Septiembre de 1933. — El Presidente Emilio Darder.

Obras de D. Miguel Maura, Pbro.

Harmonías entre la Vida Temporal y la Vida Eucarística de Ntro. Sr. Jesucristo. — Sermones. — I Cuares- males. — II Panegricos. — Pensamientos

De venta, Librería “La Esperanza”

Las atribuciones del Instituto de Reforma Agraria

En la "Gaceta" se publica un decreto del Ministerio de Agricultura cuya parte dispositiva dice así:

Artículo primero. — Las atribuciones de los órganos que componen el Instituto de Reforma Agraria, constituido por decreto de primero de noviembre de 1932, serán exclusivamente las expresadas en este decreto.

Artículo segundo. — Son atribuciones de la asamblea general:

a) Señalar las orientaciones para la ejecución de la reforma agraria.

b) Proponer al Gobierno las modificaciones y aclaraciones que por su propia iniciativa deban hacerse en la ley, o en las disposiciones complementarias.

c) Ejercer la alta inspección en los trabajos realizados por el Instituto.

Artículo tercero. — Son atribuciones del consejo ejecutivo:

a) Aprobar los presupuestos del Instituto dentro del capital de que dispone.

b) Aprobar las cuentas anuales del Instituto, sin perjuicio de someterlas al Tribunal de Cuentas de la República.

c) Autorizar los gastos que con arreglo al presupuesto del Instituto excedan de cien mil pesetas.

d) Autorizar las operaciones financieras y la emisión de obligaciones que realice el Instituto, conforme al párrafo segundo de la base tercera de la ley.

e) Acordar las expropiaciones con forme a la ley de reforma agraria.

f) Acordar normas de carácter general para resolver las dudas y omisiones de la ley y aprobar las instrucciones pertinentes.

g) Resolver los recursos que están atribuidos al Instituto por la ley de reforma agraria y disposiciones complementarias para su aplicación.

h) Conocer de las exclusiones de fincas en el inventario.

i) Elevar a la asamblea general las mociones que estime oportuno sobre la orientación de los servicios del Instituto.

j) Aprobar el reglamento de régimen interior del consejo ejecutivo.

k) Conocer e informar de cuantos asuntos le someta la Dirección General.

Artículo cuarto. — Son atribuciones de la Dirección General:

a) Autorizar todos los gastos que con cargo al presupuesto del Instituto sean inferiores a cien mil pesetas.

b) Formar el inventario y acordar la inclusión de fincas en el mismo.

c) Acordar las ocupaciones temporales que autoriza la base novena de la ley y aprobar los anteproyectos de planes de explotación para los mismos.

d) Aprobar los planes de aplicación de cada uno de los apartados de las bases 12 y 21 de la ley.

e) Resolver todas las cuestiones no encomendadas en este decreto a la competencia de la asamblea general y del consejo ejecutivo.

f) Ejecutar todos los acuerdos del Consejo.

g) Tramitar todos los asuntos de la competencia del Instituto.

Artículo quinto. — El Consejo ejecutivo del Instituto se reunirá en pleno o en comisión permanente, y ésta que da constituida en la siguiente forma: el ministro de Agricultura, presidente el director general, vicepresidente; un arrendatario, un representante de los obreros campesinos. Actuará de secretario el del Instituto.

Artículo sexto. — Los vocales de la Comisión permanente serán nombrados por el pleno del Consejo ejecutivo y de entre sus componentes.

Para los casos de ausencia o enfermedad de los vocales de la Comisión, designado un suplente de la misma especialidad o representación del que actúe como efectivo.

Artículo séptimo. — Los acuerdos de la Comisión serán ejecutivos, a no ser que tres de sus componentes soliciten que el asunto de que se trate sea elevado a conocimiento y resolución del pleno.

Artículo octavo. — Las dos sesiones ordinarias semanales previstas en el artículo noveno del citado decreto de organización, se entenderán celebradas reuniéndose indistintamente el

Consejo en pleno o en comisión permanente.

Artículo noveno. — Para celebrar sesión será necesario la asistencia de la mayoría absoluta de los que componen la comisión permanente o el pleno.

Artículo décimo. — Los acuerdos tanto del Consejo ejecutivo como de la Comisión permanente se tomarán por mayoría de votos de los asistentes no permitiéndose sus abstenciones.

En caso de empate, en una votación tanto en el pleno como en la Comisión permanente decidirá el voto del presidente.

Artículo 11. — Cuando a las sesiones del pleno del Consejo o a las de la Comisión no asistan el presidente ni el vicepresidente del Instituto, las presidirá el vocal técnico que el director general haya designado.

Artículo 12. — La Dirección general podrá establecer delegaciones de los servicios del Instituto en las provincias o regiones que lo crea necesario.

Artículo 13. — Los servicios del laboreo forzoso quedan incorporados al Instituto de Reforma Agraria.

Artículo 14. — Queda derogado el decreto de 14 de diciembre de 1932 y cuantas disposiciones se opongan a lo de éste.

Los "Benjamines" de la Juventud Católica

Roma. — Con ocasión del décimo aniversario de la institución de los "Benjamines" de la "Juventud Católica Femenina" se ha celebrado en Roma un concurso nacional de cultura religiosa.

Con este motivo, anteaer se reunieron en San Pedro unas cinco mil personas para asistir a una misa que dijo el Cardenal Dolci y proceder a continuación a las visitas jubilaires.

Después acudieron a una audiencia concedida por el Pontífice, que se celebró en el aula de las Bendiciones.

Todos los "Benjamines" vestían de blanco, excepto ciento cincuenta, que lucían los trajes regionales de las distintas comarcas de Italia. Entre los dones que ofrecieron a Su Santidad figuraban dulces, frutas, licores, cerámica, trabajos en bronce, hierro, corcho y hasta juguetes.

La audiencia fué presenciada por el Cardenal Dolci, diez Obispos y los dirigidos de la Acción Católica femenina.

Su Santidad apareció en la Silla Gestatoria y fué recibido con el himno de los "Benjamines" entre aplausos y aclamaciones. A continuación una niña leyó el mensaje de homenaje y presentación del óbolo a Su Santidad y un grupo de los "Benjamines" más pequeños desfiló ante el Papa.

Después Su Santidad procedió personalmente al reparto de premios y a continuación pronunció un discurso, recordando la predilección que el Redentor tiene por los pequeños e invitandoles a amar a quien tanto les ama de tal manera que se hagan cada vez más dignos de su predilección.

Su Santidad terminó bendiciendo a los presentes.

Boda de una descendiente de Confucio

Pekín. — En esta ciudad se acaba de celebrar el matrimonio de una bella joven que se dice descendiente del filósofo chino Confucio.

Esta joven es la hija mayor de Kung Teh-Chun, septuagésimo séptimo descendiente directo de Confucio.

Una multitud enorme de curiosos se aglomeró en la estación del ferrocarril para dar la bienvenida a la novia, que venía de Chefu, lugar de nacimiento del famoso filósofo.

El marido de la descendiente de Confucio, es el conocido profesor de Shantung, doctor Ku Shao-wu, graduado de la Universidad de Oxford y uno de los escritores más notables de la joven China.

Las aguas de un lago aparecen y desaparecen periódicamente

Dublín. — Las aguas del lago Ma-Suil, en el condado de Sligo, en Irlanda, que desaparecieron el mes pasado y que volvieron a aparecer el último domingo de agosto, han desaparecido nuevamente.

En aquella parte de Irlanda hay una tradición que dice que el lago se seca por sí sólo una vez cada cien años para volverse a llenar seguidamente. Pero esta segunda desaparición pro-

voca entre los habitantes bastante supersticiosos una gran ansiedad e incluso un gran terror.

El "record" de altura en globo libre

Coblentz. — Tres profesores alemanes han batido el "record" mundial de altura en globo libre, elevándose a once mil metros.

El "record" anterior (diez mil metros), lo detentaba, desde hace treinta años, el berlinés Syrius.

A palos con los "nudistas"

Tolón. — Los pescadores de Sanary, pueblito cercano a Tolón, son enemigos acérrimos del nudismo. Recientemente unos quince pintores parisinos que veraneaban en Sanary, estaban tomando baños de sol en la playa completamente desnudos, cuando inopinadamente se presentaron los pescadores armados de palos y bastones y la emprendieron a palos con los veraneantes. Y cuando se refugiaron en el hotel, penetraron en él y rompieron todo el mobiliario, antes de que pudiera llegar guardias en cantidad suficiente para restablecer el orden.

Neveras

ARMARIOS FRIGORIFICOS de todas clases y precios Establecimientos de Andrés

ESTABLECIMIENTOS ANDRES BUADES

Ceas 15-17 y Cort 23-24

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible a fin de facilitar la composición de originales.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 13

LA SEÑORA

POR

RAFAEL PEREZ PEREZ

pinos, y todos, como buenos y alegres camaradas rompen la monotonía de la ladera y forman un haz de espesos troncos y ramajes.

La pieza en que me hallo es casi cuadrada. Frente al solanar, abre sus alas antiquísima chimenea de piedra, en cuya cornisa señala siempre la misma hora un despertador de bronce en medio de dos floreros de porcelana color de rosa con haces de mar garitassas. Y arimadas a la pared vense sillal de roble, unas mecedoras con asientos de lona y un armario biblioteca con libros de Cervantes, Granada, Quevedo, Santa Teresa, Alarcón, Pereda, Valera y algunos raros libros de Derecho. La mesa en que te escribo, en estado muy decadente, es de nogal, tiene el tablero forrado de hule negro pelado a trechos por el roce del tiempo que no vanamente huele y señala sus andanzas. El tintet es digno de figurar en una vitrina de antigüedades y para ceniceo me sirve el clásico brasero de metal de velones que usaban los antiguos caballeros para encender el cigarro tomando el fuego de una brasa colocada en él.

Y, puesto que de velones te hablo, no dejaré de advertirte que en uno de los ángulos de la mesa tengo un grande de cuatro pabilos, el cual suele alumbrar por la noche la soledad y abstracción de este aposento, grave y austero como celda de cartujo, en cuanto el sol raspa Peña Pardá. Las débiles llamas de la lámpara hacen rebotar su resplandor sobre sus

dos pantallas rectangulares donde se abrazan dos águilas rampantes abolladas en algunos sitios por el poco cuidado de las manos pecadoras que lo cuidan.

Con lo que te he dicho y con añadir que no hay cuadro alguno en las paredes, ni cortinas en las puertas, recias, altas y a cuarterones hecho hecho el retrato fidelísimo del escenarío en que se desarrolla mi vida y créete que al verme tan solo en tan enhiesto sitio y de tan majestuosas sierras rodeado, vuelvo mis ojos hacia atrás y me siento dispuesto a divagar un rato, ya sobre ciertos puntos de mi propia historia escritos en este solitario lugar, ya sobre proyectos de ensanchamiento y mejoramiento muchas veces pensado y casi siempre aplazados. Pero como creo que todas estas zarandajas, quiero decir mis proyectos, sueños, divagaciones y filosofías no son lo más a propósito para distraerte de tus aburrimientos de a bordo renuncio a ello de buena voluntad y me las reservo para cuando vengas, que no será muy tarde, ¿verdad primo?; disponiéndome ahora, puesto que en breve has de tener el gusto y el honor no a todos concedido, de tratarla en la intimidad, a darte noticias relativas al personaje principal de Benirraspeig y de sus contornos cuya influencia se deja sentir en todos los aspectos de la vida, singularmente en lo político.

De su aspecto físico nada te diré, porque sus cincuenta y tantos años bien merecen todo nuestro respeto y nuestro silencio, que en llegando la mujer a cierta edad es lo más discreto, y tengo para mí que lo más agradable para ella, echar un velo sobre lo que antaño fueron encantadoras y deslumbrantes perfecciones, y hoy, al embate del tiempo y de los años en en balde transcurridos, son vestigios solamente de glorias y recuerdos fe-

Doña Leonor Descas de la Ponte-

ra, mi amada tía, señora principal de Benirraspeig por su posición y por su linaje, tenía diecisiete años cuando se casó con don Domingo Salvaterra, un viejo setentón al que cautivaron sus encantos y gracias de muchacha inocentísima hasta el punto de volverle el juicio. No diré yo que mi tía fuese tentada por el cebo de la fortuna y que en su decisión no hubiese el misterio de escondidos sacrificios ignorados por todos menos por sus padres; sábelo Dios y sábelo ella. Lo que digo siempre, es que cometió el disparate inefable de unirse con él bajo el yugo del matrimonio; sacramento que yo tengo por santo y venerable siempre, como instituido por Nuestro Señor Jesucristo; pero, siendo, como es, lógico y humano, los almas iguales las que se funden en una sola — "uno con una y para siempre" — como por regla general acontece; en casos como el que te estoy narrando sin dejar por ello de ser santo, respetable y venerabilísimo, ya que nuestra Madre, la Iglesia Católica o autoriza, o lo tolera se me antoja, sin que mi voluntad pueda hacer desistir a mi pensamiento de tal juicio, una falta de respeto al Sacramento mismo, ya que, con excepciones que no niego esas uniones desiguales suelen encubrir, bajo la santidad de la forma, un contrato ultrajante, un comercio indigno; algo así como una trata donde la mujer entrega su pureza y su cuerpo a cambio del bien estar material apetecido, de unos trapos o de unas joyas... Verdad es que tales espíritus no suelen apreciar los goces del alma y con limpiarle las babas y aguarar sus impertinencias al marido valetudinario, tienen cumplido a maravilla su deber. Repito que en este caso de mi tía debió existir algún sacrificio oculto, según cierta expresión que se le escapó a su hermana, mi otra tía Desamparados, y que yo recogí discretamente, avaro

de encontrar en aquel paso de su vida una huella de dignificación.

No era rica mi tía cuando se casó. Su padre y mi abuelo, que de Dios goce, fué un político preeminente según dicen. A mi modo de ver, debió ser un poco mentecato, pues a fueque de bombos y de aplausos no le importó que se comiesen sus haberes y le mermasen sus haciendas ciertos limpiachaquetas y parásitos que en todas las fases de la historia han existido por ser profesión asaz descensada, lucrativa y cómoda. De vivir ahora es casi seguro no hubiera sido tan bobo; así fué que al morir legó a sus hijos lo indispensable para no pasar apuros vergonzosos, pero distando mucho de ser renta holgada y decorosa, por cuya razón tal vez, la tía, juez de todos los hermanos, mi tía, juzgó oportuno y conveniente dar su mano al viejo señor De Salvaterra cuyas cuantiosas rentas gastó a su placer en caprichos de mil géneros: desde los trajes elegantes confeccionados por los mejores modistos de París, hasta el mejor automóvil y la mejor quinta, para veranear en las playas del Norte, en veranear en las playas extremos puedes figurarte lo que intercalaría el capricho y el afán dominador de la linda mozueta de diecisiete años.

Tras esta etapa alegre, llena de luz y de placeres, surgió en la existencia de mi tía otra época oscura y tenebrosa a partir de la cual sólo tristes lutos ha vestido, más haciendo hipócrita alarde de pesadumbre por el fallecimiento de su noble esposo, que por verdadero dolor de haberlo perdido. Es lo cierto que desde el punto y hora que envió y el Notario puso entre sus manos el testamento del difunto, dióse a la vida casera con grandes ostentaciones de misticismo y de piedad, exagerando las prácticas

religiosas, empleando su considerable fortuna en obras pías, con tanta y singular esplendidez, que — unida a la que emplea en sus manejos políticos — hace poner el grito en el cielo a los sobrinos del señor Salvaterra herederos al parecer de todos los bienes vinculares, pues según he podido deducir por ciertos hechos que me reservo, la viuda disfrutará mientras viva de todos los caudales, los cuales pasarán después al primitivo tronco: a los sobrinos de Salvaterra. De este asunto, en concreto nada sé. Sólo me darte el dato, sobrado significativo de que varias veces renunció a diferentes matrimonios que se le propusieron con caballeros muy principales. Bien es verdad que ninguno de tales señores podía darle tan cuantiosa renta como la que le proporciona el dotal que heredó.

Viuda, pues, y reuniendo en sí el ascendente de las dos casas linajadas de Benirraspeig retiróse del mundo del bullicio para penetrar con pujanza digna de elogio en el de la política del pueblo alentada por las aficiones que de su padre recibiera y muy dispuesta a manejar a todos los caciquillos, poniéndolos y quitándolos, es decir, haciendo de estos infelices mangas y capirotas.

Y así aconteció. Su nombre su fortuna, su carácter entero, su voluntad enérgica, su gesto dominante arrastraron en pos de ella a la mayor parte de la gente cosa no difícil si se tienen en cuenta las prendas personales dichas y que como dueño y señora de casi todo el término municipal podía repartir a su albedrío muchísimos favores y proporcionar a los honrados vecinos de la viga el pan que necesitaban.

Desde aquel punto y hora su voluntad fué la verdadera soberana del pueblo y esto no dejó de producir sus



Da gusto
el hacer la cocina.

Con la ayuda de los cubitos de Caldo Maggi la cocina se hace mas pronto y facilmente. Usado como base para sopas o salsas, asi como al ser tomado solo, siempre sorprende el Caldo Maggi por su sabor delicioso y rico, lo que prueba que únicamente las mejores materias primas han sido empleadas para la elaboración del Caldo Maggi.

CALDO MAGGI
LA MARCA DE CALIDAD

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicacion, esquelos mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10



FLANES RIQUISIMOS

y también deliciosas cremas, heladas, pudines y natillas en los escogidos sabores: vainilla, fresa, chocolate, almendra, piña, plátano, limón, naranja, canela y café, puede Vd. hacer en su casa en pocas minutos con CREMADINA. 30 cts. paquete (ración para 4 personas).

Rídalos en todos los buenos establecimientos del ramo de comestibles. Venta al mayor C. E. P. A., Barcelona, Balmes, 127.

CREMADINA



DETENER LA
T O S
NO ES SUFICIENTE...

¡¡HAY QUE CURAR
LA CAUSA!!

SOLO EL

JARABE FAMEL

MEDICACION COMPLETA AL LACTO-CREOSOTA SOLUBLE

CALMA LA TOS

DESINFECTA · CICATRIZA · VITALIZA Y RECONSTITUYE
LAS MUCOSAS Y LOS BRONQUIOS

ADOPTADO POR LOS MEDICOS Y HOSPITALES DEL MUNDO ENTERO

FRASCO: PTAS. 6'30 EN FARMACIAS

Ocasión para comprar bueno bonito y barato

Grandes rebajas de precios, como final de temporada, en Trajes de punto y de baño, Blusas, Sueter, abanicos, etc., etc.

Veán nuestros escaparates y se convencerán

CASA TERUEL

SAN JAIME, 19

LINEA DE NAVEGACION

Catalano Balear

Servicio rápido bisemanal entre los puertos de PALMA-BARCELONA y semanal PALMA-TARRAGONA admitiendo carga de todas clase vapor "San Eduardo".

Salidas de Palma para Barcelona: Lunes y Jueves por la tarde. Barcelona-Palma: Martes y viernes.

Para Tarragona: Jueves tarde Tarragona Palma. Sábado.

FLETES REDUCIDOS

Consignatarios: Pijoan y Galve, S. L. Barcelona, Paseo de Colón, 24.

Palma Plaza Rlaza Rastrillo, 3, 1.º

En Trragona: José Mría Ricomá

OBRA NUEVA

"ACCION CATOLICA,"

Editada por la Junta Central de Acción Católica

Debidamente autorizada para hacerlo, la Junta Central de Acción Católica ha traducido y publica este folleto, en el que se contiene lo principal sobre la Acción Católica.

La Junta acredita que en sus páginas se encuentra recogido, de modo auténtico, el pensamiento de la Santa Sede en torno a la Acción Católica.

La obra, verdadero catecismo de la A C, trata de la naturaleza, fines, organización, programa y estatutos de la A C, y da normas, no sólo teóricas sino también de carácter práctico para actuar eficazmente en su campo.

Indispensable para las entidades que forman la Acción Católica

Utilísima para las personas que se consagran a ella

PRECIO, UNA PESETA

De venta: Librería La Esperanza — Sindicato, 98

Garage Balear

de Bartolomé Vaquer

Pulipiaie limpieza de coches y reparaciones.

Abierto toda la noche.

El más antiguo de Palma.

Av. Rosselló 75. Teléfono 1-8-1-4

CON

Sólo 2.000 ptas. de entrada y 50 ptas. cada mes puede Vd. ser propietario de un lindo chalet en PORTALS NOUS.

Informes: M. Falconer — Sindicato, 191 y B. Vaquer — A. Rosselló, 75. PALMA.

EL DOCTOR

Aguiló de Son Servera

Desde el 1.º de Julio al 15 de Septiembre sólo visitará en su consultorio los martes, jueves y sábados a las horas de costumbre y los domingos de 8 a 11 mañana. Casos de urgencia Garriga de Son Borrás cruce, Camino de Pórtol a Santa María.

GARAGES

Recauchutado y Reparación de Cubiertas y Cámaras Usadas. Casa Codina Unión, 8, Palma

Nodriza

se ofrece leche de diez días y 25 años de edad se ofrece para criar en Porreras, calle Doncella, 14.

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:

Calle de Santiago Rusiñol, n.º 25

Bordadoras

a mano y máquina para trabajar en taller se necesitan. Pont y Vich, 14, 2.º

Chalets y solares

Tranvía próximo Pinar espléndido Alquilo y vendo precios económicos plazos y contado Informes: I. Ventayol A. Alejandro Rosselló, 121 Teléfono. 1313 — Palma.

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3 Sucursal, Merced, 8. Servicio a domicilio.

La Emisora de radio Mallorca

Hablando con el técnico en Instalaciones, Sr. Fuster

Desde que se trató del asunto de la instalación de una emisora, en el Ayuntamiento se ha venido hablando mucho respecto de si llegaría a funcionar o no, habiendo sido acrecentada la expectación al hablarse de que habían se unido los elementos de la antigua E A J 13 radio Baleares con otros también de valía.

Al efecto, para enterarnos de lo que pudiera haber de cierto y de los proyectos que los nuevos dirigentes de dicha emisora acarician, hemos juzgado pertinente entrevistarnos con el distinguido técnico en instalaciones don José Fuster, quien amablemente contestó a nuestras preguntas.

—¿...? —La emisora (E A J 13 radio Mallorca) estará en condiciones de efectuar las primeras pruebas dentro la presente primera quincena del actual; después, el servicio será ya regular.

—¿...? —Las principales características de nuestra emisora son las siguientes: Potencia máxima (concedida hasta hoy, por la Dirección General de Telecomunicación); 200 vatios; esta potencia podrá, con la correspondiente verificación del Ministerio, aumentarse.

—Longitud de onda, 201'1 kms. —¿...? —El alcance de la emisora, con sólo unos sencillos aparatos de potencia, será de un radio, como ya he dicho, bastante extenso. En toda Mallorca se captará perfectamente. También, aunque con aparatos amplificadores especiales, podrá ser oído desde el Continente.

para impedir así que cualquier ruido exterior pueda modificar en algo el sonido de la emisora. El proyecto de constitución de la nueva emisora ha estado a cargo del ingeniero de Telecomunicación española don Antonio Vicens, primer ingeniero del mentado centro oficial mallorquín, habiendo sido asistido por los técnicos en instalaciones de radio señores Fuster y Homar.

—¿...? —Aumentando el poder amplificador de la emisora, se nos podrá oír perfectamente en el sur de Francia (Tolosa, Marsella), etc., Córcega y Cerdeña y sur de Italia; esto seguramente en días de perfectas condiciones meteorológicas es decir, durante la total ausencia de ciclones y anticiclones, causa principal de la anulación total de las ondas sonoras en el espacio.

—¿...? —Esta emisora no ocupará peor lugar en los radios nacionales, pero nuestro deseo sería que ocupásemos puesto preferente entre las estaciones que componen la Radio Emisora Española. Una vez en marcha, dando programas cuidadosamente seleccionados, es nuestro propósito fundar un "Club Radiomann" que al efecto se está estudiando siendo uno de los principales objetos no el único, la supresión o al menos amortiguamiento del sinnúmero de aparatos que desvirtúan las audiciones de emisoras extranjeras y nacionales en Mallorca.

—¿...? —Sí, creo firmemente que era necesario en Mallorca, indispensable, hablar con propiedad, una estación emisora de radio. Palma, sobre todo, podrá estar orgullosa de su nueva conquista para el progreso.

EJERCICIOS ESPIRITUALES para el Clero EN LA CASA MISION DE PALMA

Primera Tanda empieza el 24 de Septiembre.
 Segunda " " el 8 de Octubre.
 Tercera " " el 22 de Idem.
 Cuarta " " el 5 de Noviembre.

advierte con la presente nota, de que se abstengan de hacerlo pues caso de reincidencia de los Clubs que así lo hicieran serán fuertemente castigados.

Se pone en conocimiento a todos los Clubs federados, que el C. D. Santamariense de Santa María, ha ingresado en esta Federación.

Teniendo este Comité Directivo señalada la fecha del día 17 del corriente para la celebración del partido de selecciones para efectuar la entrega de los premios de la pasada temporada, y teniendo noticias este Comité Directivo que en el mencionado día se tiene que celebrar un festival en beneficio de la Asociación de la Prensa, y en atención a la misma, en sesión celebrada en el día de hoy se ha tomado el acuerdo de aplazar el partido para el día 24 del corriente.

Se recuerda nuevamente a todos los Clubs que los días de oficinas en la Federación son los Lunes, Miércoles y Viernes.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY DIA 8 CUARENTA HORAS

Continúan en la Parroquial Iglesia de Sta. Cruz, en honra de la Virgen del Buen Camino.

Empiezan en Santa Fé (p. de la Sma. Trinidad) a la Virgen del Buen Camino.

SABADO DIA 9

Stos. Pedro Claver, SS. y Sergio y Cuarenta Horas

Concluirán en la Parroquial Iglesia de Santa Cruz, en honor de la Virgen del Buen Camino. Exposición a las 6 y media y a las 9 y media Horas y Misa solemne. Por la tarde actos de coro, a las 6 y media Rosario, sermón, Novena solemne, Te Deum y reserva de S. D. M.

Continuarán en Santa Fé (parroquia de la Santísima Trinidad) dedicada a la Virgen del Buen Camino. Exposición a las 6 de la mañana y turno de misas hasta las 9. A las 9 y media rezo de Horas menores. Por la tarde a las 5 Vísperas, Completas, Maitines y Laudes y a las 7 continuación de la Novena con sermón y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En S. Felipe Neri Adoración Nocturna por el turno S. Felipe.

VISITA

A la Virgen del Rosario en Santa Catalina de Sena.

"Círculo Mallorquín,"

Nueva Junta

Hace más de dos meses, que a raíz de una Junta general extraordinaria celebrada, presentó la dimisión la Junta directiva del "Círculo Mallorquín". Celebrada junta general para proce-

dar a la elección de nueva junta, ha quedado elegida la siguiente: Presidente, don Luis García Ruiz. Vicepresidentes, don Antonio Parietti y don Gabriel Bisañez Oliver. Tesorero, don José Jaume. Contador, don Juan Oliver Felíu. Vicecontador, don Miguel Oliver Rullán. Secretario, don Jaime Aleñá. Vicesecretario, don Antonio Buades Muntaner. Bibliotecario, don Jaime Busquets. Vocales: don Antonio Canals, don José Alomar Bosch y don Jaime Morrey Cabanellas. Esta junta tomará posesión uno de estos días.

Las fiestas de El Terreno EN HONOR DE LA VIRGEN DE LA SALUD

Ayer comenzaron en El Terreno las tradicionales fiestas en honor de la Patrona del Caserío la Virgen de la Salud.

Por la tarde, a las seis y cuarto, se cantaron solemnes completas en la iglesia parroquial, después de las cuales se celebró el final de la novena. El amplio templo se vio concurridísimo.

Por la noche, en la plaza de la Iglesia, tuvo lugar el típico baile de boleros, que estuvo animadísimo, siendo en gran número las parejas que hasta muy avanzada la noche se entregaron al encanto de nuestras danzas.

Esta mañana, a las ocho, ha habido misa de Comunión General, con fervorines.

A las diez y cuarto, después de Tercia, el M. I. Sr. D. Jaime Espases ha celebrado la Misa Mayor, pronunciando elocuente sermón el orador de la novena Rdo. D. José Font y Arbós.

Una ajustada masa coral ha interpretado la partitura del maestro Pablo Coll.

Rña entre obreros

Uno de ellos resulta muerto

La guardia civil del puesto de Ibiza comunica al señor Gobernador que el día 4 fué curado en el Cruz Roja un herido que falleció a los pocos momentos de ingresar en dicho establecimiento.

El herido José Palerm, soltero, de San José, de 25 años, jornalero, presentaba varias heridas de perdigones en la parte izquierda del pecho que le habían destrozado parte del tórax.

El hecho, según versiones recogidas se produjo como sigue:

El Palerm, con otros amigos trataron de preparar la comida a la sombra de una casilla de peones camineros de la carretera de "Ca'n Parro" a la Canal.

El agresor que se llama Pedro Marí de 63 años, de San Carlos, que habita en dicha casita les dijo que se marcharan de aquellos alrededores a lo que se

contestó que ya se irían, pero, tardaron en hacerlo. Molestado el Pedro Marí entró en la casa y cogió una escopeta que disparó sobre el grupo hiriendo al José Palerm que quedó tendido en el suelo. Sus compañeros intentaron auxiliarle, pero, el agresor preso de gran excitación continuó apuntando y amenazó con disparar si se acercaban al herido.

Varios trabajadores se dieron cuenta del sangriento suceso y acudieron en socorro de sus compañeros, viéndose, con dicho, motivo obligado el agresor a encerrarse en la casilla porque de lo contrario le hubieran apaleado. Como la noticia cundiera se congregaron en el lugar de la ocurrencia una 400 personas que custodiaron la casa para que no huyera el agresor hasta que llegaron fuerzas de la guardia civil. La indignación era tan grande que tuvieron que pedirse fuerzas de la Benemérita de Ibiza para librar a la Benemérita de las iras del público. Después de muchos esfuerzos se consiguió detenerle conduciéndole a la ciudad donde quedó a disposición del Juzgado.

Per la nostra llengua

Hemos recibido la siguiente nota: "Dimeçres, qui ve, dia 13, a les 7 del vespre tindrà lloc la inauguració del Curset de Gramàtica de la nostra llengua materna que la Comissió Delegada de la Associació Protectora de l'Ensenya catalana donarà a les "Antigues alumnes i Circol d'Estudis del col·legi de Gnes. de la Caritat" del carrer del Moral.

Les lliçons aniran a càrrec de l'Andreu Ferrer President de la Comissió Delegada i seran donades els dimarts i divendres de cada setmana a les set i quart del vespre.

La matrícula, que és gratuïta, se guix oberta i són moltes les inscripcions tant d'antigues alumnes com de simpatitzants amb l'entitat propulsora".

TURISMO

EL "CHINDWIN"

Esta tarde, a las dos, llegará, procedente de Marsella y otras puertos del Mediterráneo, el trasatlántico inglés "Chindwin". Desplaza 6.500 toneladas. Embarcarán en Palma unos 40 pasajeros. Saldrá al anochecer para Gibraltar y Londres.

SUETOS Y NOTICIAS

Presentación

Interesa se presenten al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento los reclutas Bartolomé Ramón Serra del alistamiento de San José y Jaime Cervantes Llabrés del alistamiento de esta, para entregarles la cartilla Militar.

DE LAS ISLAS MALLORCA

DE ESPORLAS

La noticia del traslado del notario de esta villa, don Jerónimo Massanet Sampol ha causado gran disgusto entre el vecindario. Por su carácter franco y bondadoso, supo captarse las simpatías de los esporlenses especialmente entre el sector de derechas del que era gran propagandista. Le deseamos mucha prosperidad y acierto en su nuevo destino.

Se encuentra totalmente restablecido de la grave dolencia que puso en peligro su existencia, nuestro buen amigo el comerciante y ex alcalde de esta villa don Bernardo Trias y Casanovas.

El pasado día 4, ascendió a Sargento el Cabo de la Guardia Civil, comandante del Puesto de Esporlas, D. Antonio Bonet. Que le sea enhorabuena.

Esporlas, 7 Septiembre 1933.

Miquel Ferrando

METGE

Participa als seus clients que fins l'Octubre, estarà absent del seu despatx, els disaptres. En cas d'urgència, dirigir-se a la seva clínica.

Simón Garcés

Corredor de Comercio Colegiado Baratillo, 15 Teléfono. 2267.

Otras informaciones

En la iglesia de S. Miguel EN HONOR DE NTRA. SRA. DE LA SALUD

Con verdadera magnificencia vienen continuando en la parroquia de S. Miguel los solemnes cultos en honor de Ntra. Sra. de la Salud.

Ayer noche concluyó la novena que ha predicado elocuentemente el Rdo. D. Valentín Herrero, e igualmente la Oración de Cuarenta Horas, siendo extraordinaria la concurrencia de fieles que asistió.

Esta mañana, día principal de la fiesta, a las 5 ha comenzado el turno de misas que han continuado cada media hora, siendo la de las siete y media de comunión general para cofrades y devotos de Nuestra Señora quienes han acudido en gran número.

A las diez, después de Tercia, se ha cantado la misa mayor siendo el celebrante el Rdo. D. Juan Amengual, Vicario de la Parroquia y Capillero de Nuestra Señora de la Salud, y actuando de diácono y subdiácono respectivamente los Rdos D. José Cortés Valls y D. Jaime Puig.

Ha pronunciado elocuente y devoto panegírico el mismo orador de la novena, Sr. Herrero y se ha cantado la partitura del Maestro Perossi "Hoc est corpus meum".

El templo luce sus mejores galas y espléndida iluminación, destacándose sobre todo la capilla de Nuestra Señora, por cuyo camarín va desfilando continuamente interminable hilera de devotos.

Por la tarde a las 5 se bendecirán las manzanas que se reparten a los cofrades, y después de los actos de culto, se cantará el acostumbrado Rosario en honor de Ntra. Sra.

GOBIERNO CIVIL

Los servicios de la Benemérita El Gobernador Civil señor Ciges y Aparicio nos manifestó ayer que había recibido una comunicación de la Patronal en la que se le ruega se interese para que sea aumentada la guardia civil en Palma y caso de que no sea ello posible, que, por lo menos, sea conservada la fuerza que existe hoy. Con dicho motivo dijo el señor Gobernador que, por noticias que tenía del Presidente del Consejo señor Aza-

ña y de otras personalidades, casi podía afirmar que no sólo no sería su primida fuerza alguna de la que presta servicio en la isla, sino que se procuraría aumentarla, como también se procuraría aumentar la de los demás cuerpos encargados del mantenimiento del orden.

Por jugar a los prohibidos Nos añadió el señor Ciges que había impuesto una multa de 250 pesetas al dueño de un café de Santanyí en cuyo establecimiento fué sorprendida una partida de juegos prohibidos, ordenando también la clausura de dicho establecimiento por 15 días. Nos rogó llamásemos al atención acerca de las reincidencias por el concepto que ha sido impuesta la multa a que más arriba se hace mención, pues está autorizado para imponer hasta 10 mil pesetas y a los que reinciden se les aplicará todo el peso de la Ley.

CASA DE LA VILLA

El Alcalde, señor Tomás Rentería, nos dijo ayer había impuesto multas a vendedores de las plazas de Abastos y Palou y Coll por tener la mercancía fuera del correspondiente cartelón indicador de los precios de la misma. Nos añadió se hallaba dispuesto a castigar severamente a los que reincidan en las órdenes dadas en esta materia.

FUTBOL

Nota oficiosa Se pone en conocimiento de todos los Clubs que tengan que tomar parte en el Torneo Fomento de Fútbol, que el próximo día 11 del actual a las 7'30 de la noche, se celebrará la Asamblea para la aprobación de las bases y del Comité que ha de dirigir dicho Torneo. Dicha Asamblea se celebrará en el local social de la Asistencia Palmesana, Plaza de la Paja. Habiendo llegado a conocimiento de este Comité Directivo, que varios Clubs que tienen jugadores descalificados y a pesar de ello siguen alineándose se les

Para los lectores de CORREO DE MALLORCA

Concurso de los Amigos de "Correo de Mallorca,"

D. que vive en calle núm piso solicita ser admitido en el concurso para obtener el obsequio letra de la Casa

Remítase este boletín a Asociación de Amigos de Correo de Mallorca (Mora, 3). Los lectores de fuera de Palma deben remitirlo bajo sobre abierto franqueado con sello de 2 céntimos de peseta. Cada uno de los concursantes puede remitir todos los boletines que desee, pues, a mayor número de boletines, mayor probabilidad de obtener el obsequio. En el mismo boletín no se puede solicitar más que un solo obsequio